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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Le falló el autosecuestro” 

 
“Tromba anega casas en Villa de Tezontepec 

 “Piden seguridad en comunidades de Acaxochitlán” 

 “Planeó y simuló su propio secuestro” 

 
“Urge reforma política: Fayad” 

 
“Exigen ex custodios de Cereso Sueldos caídos”  

 
“Alertan Seguridad sobre accidentes en vacaciones” 

 
“ABUSOS VS POLICÍAS: CDHEH” 

 
“Sólo IFE puede juzgar inequidad en medios” 

 
“Impulsan nueva fase del pacto” 

 
“Gastan en autos, no en indígenas” 

 “Condicionan las reformas” 

 
“Maestros: “burla”, el concurso de selección de la SEP” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-“Habremos de  ver los aciertos que se tuvieron en la elección”: tras concluir el proceso electoral en 
donde se eligieron a diputados locales, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que ahora se realizará una evaluación de lo que hizo o incluso dejó de hacer el Instituto en 
la preparación, capacitación y organización de los comicios. De igual modo, pidió a los partidos políticos que el IEEH sea 
un "punto de apoyo" importante para la reforma electoral que viene.  
Concluido el proceso electoral, ¿Qué viene para el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo? Como ya lo 
habíamos anunciado desde que este nuevo Consejo General tomó posesión habremos de avocarnos en primer lugar 
hacer una evaluación de todo este proceso. Tendremos que ver qué podemos mejorar, qué es lo que al final de cuentas 
pudo haber faltado, habremos de ver los aciertos que se tuvieron y en su caso también buscar las mejoras al respecto.  
¿Cuándo se tendría esta evaluación de la elección que organizó el Instituto? Desde luego nosotros estaremos 
trabajando, ya lo estamos haciendo de hecho, en algunas áreas, sin embargo tenemos que fijarnos como límites los 

primeros días de octubre seguramente porque esto tiene que ver también con el aspecto presupuestal, tenemos una 
obligación legal de presentar el presupuesto en el mes de octubre y por lo tanto debemos tener muy bien definidos 
cuáles pudieran ser los aspectos que pudieran impactar en esta cuestión presupuestal siempre bajo programas, objetivos, 
bajo un esquema hacia dónde va el propio Instituto.  
¿Habrá recorte de personal? Primero lo importante es la evaluación, la evaluación de este proceso y posteriormente 
también tendremos que hacer una perspectiva de hacia dónde vamos si es que se aprueba una organización distinta, 
tendríamos que ir analizando en qué tanto impacta presupuestamente también al Instituto.  
Se tiene la percepción de que el Instituto no hará nada de aquí a la siguiente elección en 2016, ¿Qué opina al respecto? 
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La percepción se puede basar en un Instituto de elecciones, si nosotros con la reforma vamos hacia un Instituto que no 
solamente sea electoral sino de participación ciudadana tendremos que ir analizando las nuevas figuras de participación 
directa que tendría la población en cuestión del referéndum, del plebiscito, de la iniciativa popular, es decir habrá una 
gama y una posibilidad que hasta antes el Instituto no tenía por lo tanto habrá que esperar la reforma, habrá que hacer 
un planteamiento serio, responsable, porque esto tendrá impacto tanto en la estructura como en el recurso que se 
necesitaría para echar a andar todos esos mecanismos de participación ciudadana.  
¿Cuáles son los temas pendientes? Desde luego viene la reforma (electoral), el Instituto debe constituirse como un 
órgano de consulta importante en base a las experiencias. Seguiremos avanzando en los temas centrales del propio 
Instituto como el servicio profesional electoral, abrir posiblemente el siguiente año nuevas posibilidades de ingresar al 
propio servicio, desde luego todo lo que viene en cada una de las áreas tendremos que irlo analizando, reflexionando, 
pero sobre todo la reforma que tendría un impacto muy importante en la estructura del propio Instituto y en sus 
funciones.  
¿Estará el Instituto sentado en la mesa política con los partidos para tratar la reforma electoral? La mesa no 
es organizada por el Instituto, si somos invitados por supuesto que acudiremos y en caso de no estar en la mesa de 
trabajo desde luego que brindaremos la información necesaria para esa mesa. La intensión es que se constituya como un 

elemento de consulta el propio Instituto.  
¿De qué manera participará el Instituto en el tema de la reforma electoral? Nosotros pretendemos como lo 
hemos hecho hasta este momento tener los elementos suficientes, estamos realizando los estudios de distintas 
legislaciones, estudios comparados, no solamente a nivel nacional sino a nivel internacional y esto nos permitirá a final de 
cuentas brindar una opinión. Sabemos que serán los legisladores, sabemos que serán las dirigencias partidistas quienes 
vayan construyendo toda esta reforma de manera consensada, sin embargo queremos ser un punto de apoyo importante 
para estos trabajos.  

¿Qué aportaría el Instituto? Todo su estudio y su trabajo, las experiencias que hemos tenido, el estudio que pueda 
darse de otras legislaciones, las experiencias que se están dando en otros estados y desde luego ahí está ese punto 
fundamental en el Instituto que debe ser al final de cuentas en las elecciones el árbitro pero también un punto de 
referencia para el caso de hacer una reforma.  
¿Cuáles considera que son los temas que considera deben ponerse sobre la mesa en la reforma electoral? 
Hay algunos temas que nos parecen que son necesarios ir retomando de la propia experiencia que tuvimos, pero desde 
luego habrá muchos otros que los partidos tengan. Sin embargo, dentro de los temas que tenemos que ir definiendo es 
precisamente la publicidad que debe darse por ejemplo al anexo técnico del registro de electores para su conocimiento 
por parte de los ciudadanos, temas que tienen que ver con el aspecto hacia el interior de los procesos sancionadores. 
Esto nos va a impactar en esos temas que ya están en la propia constitución federal y que tenemos que al final de 
cuentas cumplir con su mandato para efecto de ir estructurando una reforma.  
¿Con la reforma qué es lo que se debe reforzar o apuntalar dentro del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo? Si hablamos de participación ciudadana, si hablamos de estas nuevas formas de participación como es la 
iniciativa popular, como es las candidaturas independientes, pues seguramente que tendremos que hacer toda una 
estructuración en cuestión hacia el interior del Instituto en su organización. 
―Lo importante es la evaluación de este proceso y posteriormente también tendremos que hacer una perspectiva"  
―Tendremos que ir analizando las nuevas figuras de participación directa que tendría la población" 
(Alejandro Reyes, pág. 12) 

El Reloj-Reforma deberá estar lista antes de octubre, afirma Mario Pfeiffer: Una vez que ha concluido la etapa 
de desarrollo y organización del proceso electoral, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) procederá a 
realizar una evaluación, en relación a mejoras, aciertos y fallas, declaró el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas. Entrevistado por representantes de los medios de comunicación, el consejero electoral indicó atenderán temas 
pendientes como lo es la actualización del Servicio Profesional Electoral, analizar la posibilidad de un recorte de personal, 
pero sobre todo el efecto de la reforma política, ―la cual a su vez tendría un impacto en la estructura del propio instituto y 
sus funciones‖. Manifestó su deseo de que el órgano electoral participe en la mesa de reforma, no obstante, recordó es 

un tema de partidos políticos y legisladores; Pfeiffer Islas confió en que se les permitirá ―brindar una opinión‖ con base 
en estudios comparados que ya han realizado de legislaciones locales. Los temas a tratar dijo son: participación 
ciudadana y lo que ello conlleva, como la creación de figuras tales como la iniciativa popular, plebiscito, candidaturas 
independientes, lo que además cambiará el rol del instituto de órgano electoral, para convertirlo en un instituto de 
participación ciudadana. ―Si hablamos de participación ciudadana, como las candidaturas independientes seguramente 
tendremos que hacer toda una reestructuración hacia el interior del instituto en su organización y en la modificación que 
impactan en la ley, si hablamos de candidaturas independientes tenemos que hablar de registros, tiempos de radio y 
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televisión. De muchos temas que trastoca un sólo tema‖, agregó. Pfeiffer Islas declaró que en caso de haber reforma 
ésta debe estar aprobada antes de octubre, toda vez que  también impacta en la cuestión de recursos económicos, y el 
presupuesto debe estar armado en dicho mes. (Verónica Ángeles, pág. 04) 

Milenio-―Tendremos que ver que ver qué podemos mejorar, qué es lo que al final de cuentas pudo haber faltado, 
habremos de ver los aciertos que se tuvieron y en su caso también buscar las mejores al respecto. Desde luego 
estaremos trabajando‖: Mario Ernesto Pfeiffer Islas (Las perlas, página 03) 

Criterio-Evaluará IEE labor en comicios: Tras la elección de diputados locales, el consejo general del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) realizará una evaluación interna sobre los procesos que pudieron haber faltado y mejorarlos. Mario 
Pfeiffer Islas, presidente consejero del IEE, consideró importante la evaluación interna antes de atender temas 
pendientes como la reforma electoral, en la que se prevé que el órgano electoral se ciudadanice, las candidaturas 
independientes, el referéndum y el plebiscito. ―Primero veremos la evaluación de este proceso y posteriormente también 
tendremos que hacer una perspectiva de hacia dónde vamos, si es que se aprueba una organización distinta, pues 
tendríamos que ir viendo qué tanto impacta presupuestalmente‖, informó. Pfeiffer Islas señaló que el IEE trabajará para 
incentivar la participación de los ciudadanos antes del próximo proceso electoral estatal, en 2016. ―El instituto debe 
constituirse como un órgano de consulta importante con base en las experiencias, de hecho ya lo hemos empezado a 

hacer, pues se nos invitó a la mesa política a fin de compartir algunas experiencias que ya se habían dado –en el caso de 
candidaturas independiente– en Quintana Roo‖, expresó el consejero presidente. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

Crónica-Recae en IFE facultad de juzgar a los medios: Resulta difícil sancionar a un partido político por inequidad 
en la difusión en medios de comunicación, ya que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) no puede otorgar un juicio de valor 
a los monitoreos de radio, televisión y prensa, pues es una facultad que solamente recae en el Instituto Federal Electoral 
(IFE), explicó la consejera local Isabel Sepúlveda Montaño. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) solicitó al 
Consejo General del IEEH y a los 18 distritales que ―analizaran‖ la distribución de tiempos en radio y televisión, así como 
la difusión que otorgaron medios locales a todos los partidos políticos, pues durante las campañas supuestamente imperó 
la inequidad hacia algunos candidatos. Sin embargo, la titular de la Comisión de Radio y Televisión en el IEEH aclaró que 
esta situación es imposible, pues la única actividad que puede efectuar esta comitiva son los respectivos monitoreos a 
programas de noticias locales, más no un juicio de valor al respecto. ―Independientemente que un partido político acuda 
a los medios directamente o informe con sus boletines, pues depende de los mismos medios su publicación, además 
hubo partidos que no informaron o tuvieron el mismo trabajo que otros, entonces no podemos hacer un juicio de valor‖. 
El artículo 49 de la ley electoral hidalguense establece las obligaciones de la Comisión de Radio, Televisión y Prensa; 
destaca monitoreos durante campañas, con cortes quincenales a programas noticiosos que tengan mayor audiencia en la 
localidad. Los monitoreos evaluarán tanto el tiempo que asignan para cada uno de los candidatos o partidos políticos, 
como la descripción de información que difundan los medios, la autoridad electoral hará públicos los resultados de este 
seguimiento. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Detalla Pfeiffer trabajo por venir en organismo: Prepara el Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
(IEEH) las actividades que realizará después de concluir los trabajos de la contienda para renovar el Congreso local, de 
acuerdo con el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, derivado de este análisis propondrán otros aspectos 
jurídicos para la reforma electoral. Una vez que el órgano electoral termine con las acciones programadas en el 
cronograma 2013, los consejeros efectuarán una evaluación a todas las áreas que conforman al instituto, desde 
capacitación, organización, informática, auditoría, entre otros. Anunció que además de valoración al personal, también 
mejorarán el servicio profesional electoral y quizá formen parte de la mesa política entre partidos políticos y el Ejecutivo 
para impulsar una reforma electoral completa. ―En esta evaluación veremos nuestros aciertos y dónde podremos mejorar, 
además tenemos temas pendientes como la reforma electoral para que el IEEH se constituya como órgano de consulta 
importante‖. Para optimizar las funciones los consejeros realizan estudios comparativos con otras legislaciones electorales 
nacionales e internacionales. Entre los pendientes, expuso Pfeiffer Islas, están la inclusión de candidatos ciudadanos, 
adecuación en tiempos en radio y televisión, y otras formas de participación en contiendas locales. ―Si nosotros con la 
reforma electoral seremos un instituto no solamente electoral sino de participación ciudadana, debemos analizar nuevas 
figuras de participación directa, además de la iniciativa popular; es decir, nuevas posibilidades legales para el IEEH, por 
ello debemos esperar la reforma para hacer un planteamiento serio y responsable, pues también impactará en el 
presupuesto y la estructura del organismo‖. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Brindará IEE toda información para futura reforma electoral: El presidente consejero del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Mario Pfeiffer Islas brindará toda información que sea necesaria en las futuras 
reuniones entre partidos y gobierno para reforma en el rubro. Durante entrevista, expuso que existe trabajo sustentado 
en la mesa política integrada por el Ejecutivo estatal e institutos políticos, tras la reciente reforma electoral de finales del 
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año anterior. ―Nosotros habremos de hacer nuestra parte, al brindar toda aquella información que pueda ser útil con tal 
de construir acuerdos.‖ Apuntó que el IEE participó en ―traer personal del instituto de Quintana Roo, donde celebraron 
elecciones y ya están las candidaturas independientes vigentes en ese entidad‖, acotó. Pfeiffer Islas agregó que debe 
analizarse cómo construir esta nueva figura, asimismo vislumbrar ―el aspecto de iniciativas ciudadanas, que es una 
exigencia de la propia Constitución. ―Y aquello que de alguna manera trascienda para una mejor reforma y además 
aprovechar buenas prácticas que van surgiendo en los procesos y también optimizar aquellos aspectos que quedaron 
como asignaturas pendientes.‖ En días anteriores, el gobernador Francisco Olvera Ruiz informó que sugerirá a los 
partidos políticos esperar a la reforma a la ley electoral en el ámbito federal para después hacer modificaciones al 
ordenamiento local.  (Redacción, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Sol de Hidalgo-Expediente no ha llegado a comisión instructora: Flores: Al tiempo que el diputado perredista 
Ramón Flores aseveró que desconoce la solicitud de juicio político contra el alcalde panista de Ixmiquilpan, Cipriano 
Charrez Pedraza, aseveró que, lamentablemente, esto ocurre porque la Comisión Instructora, de la que es miembro, no 
cumple con sus funciones como muchas otras constituidas en el Congreso Local. "No la conocemos. Yo no la conozco. Si 
llegó a la Oficialía de Partes, esperamos que como a la mitad del próximo periodo llegue a la nueva Comisión Instructora, 
¿no? Se tardan conforme la prisa que tengan las mayorías, ¿no?", explicó con tono sarcástico el legislador, quien 
reconoció que en Ixmiquilpan hay conflictos sociales por la marginación. Agregó que tampoco ha recibido esa comisión el 
juicio político contra el alcalde de Progreso de Obregón, el cual, consideró, continúa empantanado, pues "ni siquiera nos 
ha llegado para poder analizarlo". Por ello, explicó, él como miembro de la Instructora no tiene conocimiento de que lo 
hayan rechazado. Asimismo, comentó que el único caso que han conocido fue el que heredó la anterior 60 Legislatura, 
respecto al desafuero contra un regidor que presumiblemente agredió a un comunicador en el municipio de Tula, mismo 
que fue reencauzado. "Después de ese, no nos hemos vuelto a acordar que hay una Comisión Instructora en el 
Congreso", añadió. Además, Ramón Flores dijo que los integrantes de esa comisión, la cual preside Eliza Licona Suárez, 
no han sido convocados para sesionar, a pesar de que, reconoció, deben hacerlo al menos una vez al mes. "Eso sería lo 
ideal, pero en esta sociedad hay muchos ideales y ahí se queda en eso". Complementó lo anterior, agregando que si se 
revisara la actividad de las comisiones permanentes del Congreso Local, se descubriría que algunas sólo sesionaron una 
vez para después no tener actividad, mientras que la mayoría sí realizan su trabajo. "En la instructora no nos hemos 
reunido", reiteró. Al preguntársele si depende del presidente de una comisión que ésta trabaje, Ramón Flores fue 
lapidario en su respuesta: "Creo que hace falta que todos cumplamos nuestra responsabilidad, comenzando por mí, no 
sólo los demás integrantes de la Instructora. "No, no es válido que existan comisiones de adorno. Deben justificarse, 
cuando menos", concluyó. (Ojo Política, página 16 A) 

Criterio-Impugnan PRD y MC resultados de comicios: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento 
Ciudadano (MC) fueron los únicos institutos políticos que impugnaron los resultados de seis distritos de las elecciones de 
diputados locales. Antes de la medianoche de ayer, y al cierre de esta edición, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH) había recibido -vía fax- seis avisos de juicios de inconformidad, de los cuales cinco fueron de MC y uno más del 
sol azteca, pues ningún abogado, representante o líder partidista acudieron físicamente al juzgado. Las impugnaciones de 
MC fueron en los distritos de Tu-la, Zacualtipán, Zimapán, Atotonilco el Grande y San Agustín Mezquititlán, donde 
percibieron 52 irregularidades en igual número de casillas. En entrevista, María Cruz García Sánchez, coordinadora estatal 
del partido naranja, informó que las 52 irregularidades van desde la falta de consistencia en la integración de las mesas 
de casilla (donde funcionarios electorales no correspondían a las secciones) hasta el conteo de votos. Por su parte, el 
PRD -en voz del secretario general Marco Antonio Rico Mercado- señaló que su abogado interpuso la impugnación en el 
distrito de Jacala, esto sin precisar el motivo. En principio, dijo, el PRD pretendía impugnar todos los distritos debido a la 
falta de equidad en el proceso y en el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo; sin embargo, de última hora, lo 
desecharon. Criterio también consultó a representantes y líderes estatales de Nueva Alianza, PAN y PT, quienes indicaron 
que no emprenderán ninguna acción jurídica contra los resultados del pasado 7 de julio, donde el PRI ganó en los 12 
distritos, y en alianza con el PVEM en otros seis. El TEEH tendrá que resolver estas inconformidades antes del próximo 5 
de septiembre, fecha en la que tendrán que tomar protesta los 30 diputados locales que integraran la LXII Legislatura.  
(Antonio Alcaraz, página 08) 

El Independiente-PRD impugna 18 distritos electorales por inequidad: Luego de vencer plazo para impugnar la 
elección de diputados locales, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) interpuso queja en cada uno de los 18 
distritos electorales al argumentar inequidad en medios de comunicación, informó su dirigencia estatal. Además, el sol 
azteca elaboró queja por el reparto de despensas a favor del PRI en el distrito Jacala. Un par de horas previas a las 12 de 
la madrugada del domingo cuando inició el plazo, la secretaría general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 
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esperaba reportes de los consejos distritales, a donde acudieron los partidos con tal de imponer queja. También hubo 
noticia de inconformidades de Movimiento Ciudadano en los distritos Atotonilco el Grande, Zacualtipán, Tula y San 
Agustín Metzquititlán. Hasta el cierre de esta edición PAN, Nueva Alianza y PRI no habían interpuesto impugnación contra 
los comicios del anterior domingo, donde los priistas obtuvieron ―carro completo‖. Acción Nacional esperaba alguna queja 
en el consejo distrital Tulancingo, lo cual no fue confirmado en el transcurso de la noche, mientras que desistieron en 
Ixmiquilpan. Las quejas serán enviadas al Tribunal Electoral de Hidalgo, donde los magistrados tendrán hasta el 20 de 
agosto para resolverlas, ya que los próximos legisladores tomarán protesta el 5 de septiembre. (Víctor Valera, página 
05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Reloj-Pretende el sol azteca anular elección, argumentan inequidad: Al concluir el plazo para interponer 
juicios de inconformidad, partidos políticos impugnan la elección de diputados en los distritos electorales de Zimapán, 
Jacala, San Agustín Metzquititlán, Atotonilco el Grande, y Zacualtipan; así lo dieron a conocer los dirigentes de los 
institutos políticos. Al vencer el término para impugnar los resultados de la elección de diputados locales, el dirigente del 
Partido Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago, declaró que no impugnarán ningún resultado obtenido, pues a pesar 
de haber detectado algunas ―inconsistencias, éstas no son suficientes para que proceda un juicio de inconformidad‖. Por 
su parte, el secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, anunció que el sol azteca interpuso un juicio de 
inconformidad donde plantea anular el proceso electoral, basado principalmente en el argumento de la inequidad en 
medios de comunicación. Hasta el cierre de esta edición se tenía conocimiento también de las impugnaciones 
presentadas por el Partido Movimiento Ciudadano (MC) quien argumenta errores aritméticos en las actas  únicas de la 
jornada electoral, mismos que podrían traducirse en votos válidos. Asimismo, Roberto Rico Ruiz, representantes del  PRI 
ante el consejo General del Instituto Estatal Electoral, informó que el tricolor tampoco va a impugnar nada, sólo 
responderá a las acusaciones en caso de ser necesario. Cabe señalar que a partir del hoy comienza a correr el plazo para 
que se registren los terceros interesados, mismo que vence el miércoles a la media noche, en tanto el pleno del Tribunal 
tiene hasta el 20 de agosto como plazo fatal para resolver los asuntos que les sean turnados. (Verónica Ángeles, pág. 
07) 

Milenio-Recibe Tribunal Electoral 6 avisos de inconformidad: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo recibió 
seis avisos de inconformidad por parte de dos partidos políticos que podrían dar paso a procesos de impugnación por 
presuntas irregularidades en el proceso comicial del 7 de julio, en el que se eligieron a los 30 diputados que integrarán la 
LXII Legislatura. Hasta el cierre de esta edición, los consejos distritales de Movimiento Ciudadano habían enviado vía fax 
cinco avisos a oficialía de partes para impugnar los triunfos del Partido Revolucionario Institucional en Zacualtipán de 
Ángeles, Tula de Allende, San Agustín Metzquititlán, Zimapán y Atotonilco El Grande, con el argumento de que en los 
municipios que integran esas división electorales, se cometieron delitos como intromisión gubernamental y coacción de 
voto, entre otras denuncias. Cabe señalar que en estos sitios, el partido del águila, que se ubicó como la última fuerza 
política en la entidad, sin ninguna representación en el Congreso estatal, obtuvo sus niveles de votación más bajos, con 
menos de uno por ciento. En Zacualtipán apenas alcanzó 281 sufragios, por 483 en Tula, 131 en Metzquititlán, 274 en 
Zimapán y 235 en Atotonilco El Grande. La diferencia entre ellos y el PRI es, en promedio, de más de 10 mil votos. Por la 
misma vía, el Partido de la Revolución Democrática envió un aviso de inconformidad para refutar la victoria del priísta 
Javier Amador de la Fuente en Jacala de Ledezma. En este distrito, que también integran Chapulhuacán, La Misión y 
Pisaflores, fue en el que el Sol Azteca obtuvo su votación más alta a nivel estado, con 8 mil 443 sufragios para su 
candidato Quintín López Martínez, por 13 mil 454 del aspirante del Revolucionario, según el reporte del Programa de 
Resultados Preliminares, posteriormente confirmados por el Instituto Estatal Electoral. Hasta ayer a las 24:00 horas era el 
límite para los institutos políticos que decidieran realizar impugnaciones al proceso comicial. PVEM y Nueva Alianza 
anunciaron que no utilizarían este recurso. (Axel Chávez, página 11) 

Crónica-Averigua Subae respecto a 33 denuncias en la entidad: Investiga la Subprocuraduría de Asuntos 
Electorales (Subae) 33 denuncias por parte de partidos políticos y ciudadanos, tanto en el periodo de campañas como las 
suscitadas durante la jornada comicial, informó el titular Sergio Priego Reséndiz. Explicó que las quejas son por diversos 
motivos, principalmente destrucción de propaganda, impedimento para realizar actos proselitistas en vía pública, 
distribución de panfletos con denostaciones, así como presión o coacción del voto. ―Una vez iniciada cada una de las 
averiguaciones previas, comienzan las diligencias necesarias por nuestra parte, además de las que ponen como 
evidencias, el objetivo es llegar a una determinación para eventualmente realizar alguna acción penal o consignar ante el 
juez de distrito competente‖. Aclaró que hasta ahora no hay detenidos, pues a las personas que en su momento fueron 
retenidas les otorgaron una caución que permite su libertad mientras las autoridades jurídicas correspondientes efectúan 
la investigación. Descartó la intervención de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) en 
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algunas denuncias interpuestas, pues todas las quejas son locales y están previstas en el código penal estatal. ―Si fuese 
el caso que estén involucrados servidores públicos federales o que la naturaleza de la averiguación tenga como origen la 
Comisión del Delito Federal Electoral, sí tendríamos que remitir a la FEPADE, debido al convenio firmado con ellos, incluso 
nos han remitido algunos casos, sobre todo denuncias por vía telefónica‖.  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

El Reloj-Trabajarán diputados en dictámenes pendientes: Respecto a la negativa de los senadores por participar 
en el periodo extraordinario de sesiones, la diputada federal Martha Gutiérrez Manrique indicó que esto no se debe a 
alguna indiferencia, sino a que cada Cámara tiene sus propias prioridades. Dio a conocer que la Cámara de Diputados 
trabajará en temas que, debido a los plazos que marca la ley, no se alcanzaron a discutir. ―Lo que sucede es que hay 
algunos pendientes en el Congreso, en la Cámara de Diputados, y es a lo que se le va a dar curso, a dictámenes que hay 
que desahogar‖, informó la legisladora hidalguense. Sin embargo, aseguró que esto no afecta al trabajo que se realiza en 
el Congreso de la Unión, debido a que los dictámenes en los que trabajarán los diputados en este periodo, ya fueron 
revisados por los senadores. Martha Gutiérrez indicó que entre los pendientes se encuentran: la elección del consejero 
del IFE, ―ya había un resolutivo por parte del Tribunal y pide que ya se designe el consejero que está pendiente, en lugar 
de Sergio García Ramírez‖. Asimismo, dijo que otro tema pendiente es el endeudamiento de estados y municipios, ya que 
que es facultad de la Cámara de Diputados darle resolución. Por último, respecto a la aprobación de un segundo periodo 
extraordinario de sesiones, manifestó que aún no hay certeza sobre la realización de éste, pero se dará a conocer más 
adelante, según se vaya avanzando en los temas que están pendientes. (Sergio Juárez, pág. 07) 

Síntesis-Apoya Fayad que se dé una reforma política de fondo: La reforma política que tendrá que ser abordada 
en las siguientes semanas por los diferentes actores políticos, debe ser analizada de fondo y con mejores medidas que 
lleven a los partidos políticos a una contienda más equitativa  para todos, aseguró el senador por Hidalgo, Omar Fayad 

Meneses. A decir del legislador federal, hay temas como la fiscalización en el manejo de los recursos y los programas 
sociales, así como las candidaturas ciudadanas, la reelección y desaparición del IFE, entre otros, los que deben ser 
analizados con todo cuidado a fin de evitar que las reformas vayan en contra de los verdaderos intereses de la mayoría 
de los habitantes de país. ―Lo que debemos hacer de una vez por todas es arreglar de fondo todo lo que fortalezca a la 
democracia en el país y el estado, porque así podríamos encontrar muchas mejores formas de fiscalizar el desarrollo de 
los procesos políticos, y ver el tema de la reelección, que en el caso de alcaldes, diputados locales y federales; Omar 
Fayad siempre ha estado de acuerdo en la posibilidad de que sean reelectos, no así en el caso de presidente de la 
República, gobernadores y senadores‖. De igual manera, aseguró que otros de los cambios por los que se ha 
pronunciado en todo momento, es por la ampliación de periodo en los casos de los presidentes municipales, en los que 
aseguró que requieren de tiempo para poder concretar algunas de las acciones más importantes en favor de los 
habitantes los municipios. ―Porque si no quieren que haya reelección, en el caso de los alcaldes, en Hidalgo ya es de 
cuatro años, pero debemos ampliarles a todos el periodo porque es una verdadera locura tener que planear y proyectar 
acciones en solamente tres años, y por eso sería importante al menos ampliarles el periodo‖. Finalmente, el Senador 
aseguró que sería importante para el país en general que dentro de las actividades de reforma política, además de una 
reforma en lo electoral, se tenga la capacidad de ver acciones como la que plantea, esto con la finalidad de poder dar 
mayor certidumbre a las actividades de los diferentes niveles de gobierno. (Página Web) 

Plaza Juárez-Amor, atención y respeto son la mejor ayuda: La misa dominical de la iglesia La Villita fue presidida 
por el párroco Alejandro, procedente de la catedral de Tulancingo, en representación del padre habitual, quien se 

encuentra enfermo. En esta misma el sacerdote exhortó a la población a no ser indiferente con la gente que se encuentra 
a su alrededor y brindarles amor, atención y respeto, para que así se pueda obtener una satisfacción personal y colectiva. 
Con una fábula reflexiva, invitó a la población a no ayudar a la gente necesitada sólo con sobras y con lo que ya no se 
quiere; sino que se haga un esfuerzo por brindar una buena ayuda y dijo que todo lo que sea donado, algún día será 
recompensado. También dijo a los feligreses no ser avariciosos y siempre querer recibir sin dar nada a cambio. ―La gente 
no sólo necesita ayuda en especie, mucha otra gente necesita un abrazo, un consejo moral o unas palabras de apoyo‖. 
En cuestiones de gobierno, sólo pidió a Dios sepa guiar a los nuevos dirigentes para dirigir al país de la manera correcta y 
también pidió por la gente desempleada. Informó que no habrá confesiones ni misa de mediodía a lo largo de la semana 
próxima a causa de la enfermedad del presbítero. (Alejandra Vega Asiain, página 12 A)   

Uno más Uno-Urgen reactivar el Pacto por México: La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) urgió a 
los distintos actores políticos a reactivar el Pacto por México y avanzar en la discusión de las reformas pendientes, como 
la hacendaria integral, una vez concluido el proceso electoral en distintas entidades del país. El dirigente de la cúpula 

industrial del país, Francisco J. Funtanet Mange, expuso que la reforma hacendaria integral debe transformar por 
completo la manera de recaudar impuestos y ejercer el gasto público en México. Refiere que el país ha logrado avances 
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importantes en la modernización de la economía y el mejoramiento de su marco regulatorio, lo que ha elevado la 
eficiencia en los mercados y la competencia. Sin embargo. "estamos a mitad del camino y tenemos reformas pendientes 
que no pueden esperar; los sectores energético y hacendario son áreas estratégicas para el desarrollo e importantes 
promotores de un crecimiento incluyente de la inversión, el empleo y la generación de riqueza". Será necesario, continúa, 
impulsar acciones para aumentar la base de contribuyentes; fomentar la creación y permanencia de las empresas; 
agilizar trámites y servicios, así como establecer mecanismos para migrar a los integrantes de la economía informal hacia 
la formalidad. "Nuestra gran oportunidad es aumentar la base de contribuyentes a través de la simplificación 
administrativa y esquemas que incentiven la transición hacia la economía formal; de esta manera se incrementará la 
recaudación en México y al mismo tiempo estaremos promoviendo la competencia leal", plantea. En un comunicado, 
Funtanet Mange sostuvo que una eficaz coordinación del gobierno federal con los estados y municipios para asumir una 
corresponsabilidad en la captación de impuestos, es otra de las oportunidades detectadas por la industria confederada 
del país. "Los estados y municipios deben tener distintas vías de recaudación, además de los recursos captados mediante 
el predial, la tenencia en algunas entidades y el impuesto sobre la nómina, aunque gravar la generación de empleos 
inhibe las inversiones". De esta manera, el sector hizo un llamado a los partidos políticos, al gobierno federal y a los 
legisladores para concretar las reformas, pues de ello depende en buena medida la competitividad y desarrollo del país. 

Por otra parte, el riesgo país de México ligó su tercera semana consecutiva a la baja, al ubicarse este viernes en 181 
puntos base, lo que significó tres unidades menos respecto al periodo previo. (Redacción, página 09) 

Milenio-Sector textil reporta pérdidas sobre 50%: Los 560 establecimientos que conforman la Plaza del Vestido, la 
de mayor envergadura y prestigio en la región, reportan pérdidas de más de 50 por ciento en ventas en lo que va del 
año, informó el presidente del Consejo administrativo, Juan Gayosso Vargas. Señaló que la crisis económica aún continúa 
y se requiere de inversiones con el objetivo de que más dinero circule y de esta forma los ciudadanos estén en 
condiciones de adquirir ropa. Debido a que los comerciantes requieren vender, dijo, desde hace algunos años no toda la 
ropa que se vende proviene de textileras tulancinguenses o del estado, sino de manufactura asiática, que es más 
económica. ―Quisiéramos vender pura ropa de Tulancingo y del estado, las textileras también lo necesitan, pero 
requerimos vender, por eso alrededor del 40 por ciento de la mercancía que ofrecemos es de origen chino o de otro país 
asiático, la crisis esta difícil‖. Aclaró que aunque la plaza comercial todos los jueves continua abarrotándose, la gran 
mayoría solo va apreciar las prendas o a comparar precios, sin adquirir, por lo cual los locatarios se encuentran 
desesperados. ―Sigue yendo mucha gente, pero pocos compran, además las personas que anteriormente compraban 15 
o 20 prendas ahora solo adquieren 1 o 2, también parte del problema es que hemos perdido a grandes clientes por la 
misma situación‖, dijo. Indicó que se torna necesario dar un respaldo a todos estos comerciantes, ya que esta plaza 
emplea directamente a más de 2 mil personas además del medio millar de propietarios que se dedican a la venta de 
ropa. Mencionó que también las fábricas textiles están pasando por una situación complicada y no alcanzan a surtir las 
necesidades de los vendedores y por ende de los compradores y es por ello que requieren recurrir a otros mercados. 
―Están pasando por una etapa muy difícil, muchas han cerrado y otras no trabajan al 100 por ciento por lo complicado de 

la actual situación económica, no trabajan toda la semana y por eso no hay producción por eso pensamos que el que 
llegue nuevo capital nos permitirá mantener esta actividad‖, señaló. Gayosso Vargas consideró que en los más de 20 
años que lleva instaurada esta plaza, esta es la segunda crisis más complicada que han enfrentado y desconoce si los 
locatarios continuarán resistiendo o tendrán que cerrar. ―Todos resienten esta mala situación, les pedimos que aguanten 
que en cualquier momento las condiciones deberán de cambiar, esperamos que sea pronto o de lo contrario no sabremos 
qué más decirles, por ello estamos recurriendo a las autoridades para que nos ayuden‖. Mencionó que producto de la 

misma crisis económica actualmente se enfrentan a mucha competencia desleal, ya que actualmente hay puestos 
ambulantes que venden ropa en varias partes de la región sin estar regularizados. ―Debido a la falta de empleo la gente 
busca cómo conseguir dinero y tratan de hacerlo vendiendo ropa, instalan su puesto en la calle y venden sin ningún 
permiso, eso también nos afecta porque no son uno o dos puestos son miles que ya están en todas partes y todos los 
días‖. Por lo que considera que la crisis no es exclusiva de esa región y se requiere de un importante capital para 
reactivar otros sectores además del textil, pues en Tulancingo hay muchas actividades que del mismo modo requieren 
crecer. Dijo que entre los proyectos que tienen es mejorar las áreas de acceso al inmueble, además de regular la llegada 

de vehículos para evitar que se continúen registrando problemas viales en las inmediaciones del mismo. Mencionó que 
estas actividades las realizarán en conjunto con la presidencia municipal con el objetivo de brindar mayor seguridad y 
comodidad a sus clientes, con ello se espera que los días jueves los compradores asiduos tengan mayores comodidades 
durante su estadía en la plaza del vestido. El administrativo consideró que el próximo mes se tendrá un repunte 
importante en las ventas, dado que se acerca el regreso a clases y se tienen muchas opciones para que los padres de 
familia adquieran el uniforme de sus hijos con la mejor calidad y a precios accesibles. ―Desde febrero estamos esperando 
estos días para tener un repunte en nuestras ventas, esperamos que sea como en otros años o mejor, el momento no 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e514934bd1865b6a431f7dd67bd611b6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e514934bd1865b6a431f7dd67bd611b6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e514934bd1865b6a431f7dd67bd611b6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e514934bd1865b6a431f7dd67bd611b6
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está para más pérdidas‖, concluyó Gayosso Vargas.  Claves En resumen - Debido a que los comerciantes requieren 
vender, desde hace años no toda la ropa proviene de textileras tulancinguenses o del estado, sino de manufactura 
asiática. - Sigue yendo mucha gente, pero pocos compran, además las personas que anteriormente compraban 15 o 20 
prendas ahora solo adquieren 1 o 2. - Es necesario respaldar a todos estos comerciantes, ya que esta plaza emplea 
directamente a más de 2 mil personas. (Horacio Rodrigo, página 06) 

Milenio-Pacientes con adicciones, en rango de 12 a 65 años: La Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) informó 
que se brinda tratamiento a personas con problemas de drogadicción mediante una red de servicios distribuidos en todo 
el territorio estatal. De acuerdo con la dependencia estatal, se cuenta con los núcleos básicos de atención mental en los 
84 municipios, la SSH cuenta con 5 centros Nueva Vida, ubicados en San Felipe Orizatlán, Tula, Pachuca, Cuidad 
Sahagún e Ixmiquilpan. Y 3 módulos de salud mental, localizados en Mineral de la Reforma, Pachuca, y Tulancingo. Se 
dijo que a través del Centro Estatal de Atención Integral de las Adicciones (CEAIA), psiquiatras, médicos generales, 
psicólogos clínicos, enfermeras y trabajadores sociales, así como profesionales de ayuda mutua (adictos en 
recuperación), otorgan servicios de detección, orientación, consejería y tratamiento a jóvenes y adolescentes, 
principalmente. Desde que abrió sus puertas en 2009, el CEAIA, institución pionera en el país, atiende pacientes de 
ambos sexos con edades que van desde los 12 a los 65 años. Pacientes que se tratan, en su mayoría, de manera 
voluntaria. Según Salud estatal, mediante dos modelos de atención: ambulatorio (visitas periódicas) y residencial 
(internamiento), este organismo trata de manera integral el uso, abuso y dependencia de las drogas lícitas e ilícitas. 
Enfatizaron que el tratamiento ambulatorio atiende a personas que acuden regularmente a terapias, a lo largo de 12 
meses. El tratamiento residencial, consta de un internamiento de tres meses. En ambos métodos, la conciencia de querer 
curarse, es pieza clave para la rehabilitación y correcta reinserción a la vida social de cada individuo. Así como para evitar 
recaídas. Con ellos, dicen, se busca satisfacer las necesidades afectivas y de comunicación de los hijos, ayuda a evitar 
que caigan en las adicciones. ―Estar al pendiente de su entorno, con quién andan y a dónde van, es fundamental‖, 
informó la dependencia de Salud. Entre los síntomas físicos que manifiestan las adicciones se encuentran los trastornos 
del apetito, úlcera, insomnio, fatiga, ojos enrojecidos o falta de expresión en el rostro, aumento o disminución de sueño, 
sed y excesos de energía. Algunos de los signos psicológicos que indican si una persona consume drogas son: cambios 
de personalidad repentinos, depresión, irritabilidad, agresividad, estados de ánimo negativos, actitudes defensivas, 
pérdida de autoestima e intensos sentimientos de culpa, pérdida de confianza y alejamiento de la familia. El uso, abuso y 
dependencia de cualquier sustancia psicoactiva (droga,) es una enfermedad que debe tratarse de manera inmediata, por 
ello, la Secretaría de Salud de Hidalgo recomienda acudir con un especialista si usted o algún familiar sufre de adicción. 
La prevención es la manera más eficaz, señalaron.  Salud física y mental Con la finalidad de impulsar el hábito de 
mantener estilos de vida activos y saludables, la realización de ejercicio físico, mejorar hábitos alimentarios y de 
autoestima, así como fomentar una sana relación interpersonal, familiar y social, el Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) realiza cursos para favorecer la salud física, mental, emocional y social de la población en general. Hugo Zamora 
Oviedo, encargado del despacho del Departamento de Prestaciones Sociales, informó la realización de la Primer Semana 

de Bienestar Social y la clausura de los cursos semestrales que se llevan a cabo en el Centro de Seguridad Social Pachuca 
y su Centro de Bienestar Social. Dio a conocer que se contó con la participación de 800 personas en cursos de deporte y 
cultura física, capacitación y adiestramiento técnico, bienestar social y desarrollo cultural; 60 por ciento de ellos son 
derechohabientes y el resto no derechohabientes.  (Redacción, página 08) 

Criterio-Deberán exregidores de Francisco I. Madero 240 mil pesos de bono ilegal: La Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH) exigirá a los exregidores de Francisco I. Madero, de la administración 2009-2012, que regresen 
240 mil pesos correspondientes a un bono que se otorgaron y estaba fuera de la ley. De acuerdo con Rodolfo Picazo 
Molina, titular de la ASEH, el procedimiento que hicieron los regidores no lo llevaron acabo de acuerdo con la 
normatividad; es decir, se aprobaron un bono antes de salir, con excepción del exedil Aarón Moisés Valenzuela 
Rodríguez. Con base al historial de resultados electorales del IEE, los regidores que tendrían que devolver, en conjunto, 
los 240 mil pesos son nueve: Ozimek Sánchez Galicia, Francisco Velázquez Contreras, Soledad Trejo Candelaria, 
Magdalena Hernández Calva, Lidia Pérez Martínez, Demetrio Moctezuma Camargo, Gabriela Ol-vera Archundia, Víctor 
Fuentes Sánchez y Marisza Francisco Hernández. Aunque Picazo Molina advirtió que en este procedimiento, donde se 
autorizaron el bono, no hubo delito qué perseguir pues fue con la venia de la Asamblea y ésta es autónoma, dentro de la 
fiscalización que hizo la ASEH esta acción es indebida. EXEDIL, EL PRIMER DENUNCIADO En cuanto a la revisión de 
la cuenta pública 2011, Picazo Molina informó que de las diez exalcaldías que están en el proceso administrativo 
resarcitorio (que tienen que devolver dinero no comprobado) el exedil de Eloxochitlán, Ociel Miranda Coronado, será el 
primer denunciado. Lo anterior, al referir que después de hacer las observaciones fiscales correspondientes al ejercicio 
fiscal 2011, el expresidente de extracción petista no presentó ningún documento que ampare 3 millones 462 mil 321 
pesos, que es lo que tendría que regresar. Esta denuncia, dijo el titular de la Auditoría estatal, agrava la situación del 
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exmandatario municipal ya que se encuentra recluido desde el año pasado por el delito de peculado en agravio de la 
cuenta pública 2009 de ese municipio, por no solventar 674 mil 509 pesos. El monto total que tendrán que regresar las 
diez exadministraciones municipales asciende a más 30 millones de pesos, siendo el exayuntamiento de Tlanchinol, que 
dirigió el panista Alejandro Bautista Medina, y la de Tula de Allende, del priísta Rodolfo Paredes Carbajal, quienes más 
dinero adeudan, con 5 millones 874 mil y 5 millones 268 mil pesos, respectivamente. A éstos se suman las 
exadministraciones de Huehuetla, con un adeudo de 5 millones 82 mil; Huejutla, 4 millones 861 mil; Chapantongo, 3 
millones 292 mil 532; Eloxochitlán, 3 millones 462 mil 321; Santiago de Anaya, 3 millones 54 mil; Jacala, 2 millones 973 
mil; Juárez Hidalgo, un millón 51 mil, y Francisco I. Madero, con 230 mil pesos.(José Antonio Alcaraz, página 06)  

Criterio-Reanudan actividades en la delegación estatal de la Sedesol, informa su titular: La delegación en 
Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) anunció que, a partir del 15 de julio, los adultos de 65 y Más 
podrán acudir a las ventanillas y mesas de atención para inscribirse al programa Pensión para Adultos Mayores. La 
delegada de la Sedesol, Patricia González Valencia, informó que la reanudación del programa es para ingresar nuevos 
beneficiarios y ratificar los padrones. De acuerdo con el calendario, las mesas de atención estarán ubicadas en los 
auditorios municipales, ejidales o canchas deportivas cercanas a los ayuntamientos con un horario de 9:00 a 18:00 horas, 
de lunes a viernes y del 15 al 19 de julio en los municipios Agua Blanca, Zimapán, Santiago de Anaya, Huejutla, 
Xochicoatlán y Actopan. El martes estarán en Pachuca, Santiago de Anaya, Orizatlán, Xochicoatlán, Molango y Actopan. 
El miércoles 17, en Huehuetla, Chapulhuacán, Santiago de Anaya, Xochicoatlán, Tianguistengo y Huejutla. El jueves 18 
de julio en Metepec, Chapulhuacán, Chilcuautla, San Felipe Orizatlán, Tianguistengo y Tizayuca, y para el viernes 19 de 
julio en Pachuca de Soto, Chapulhuacán, Chilcuautla, Huejutla, Tianguistengo y Tula de Allende. Del lunes 15 al viernes 
19 de julio estarán en Huichapan y Tepehuacán de Guerrero. (Verónica Jiménez, Agencia Reforma, página 08) 

El Independiente-Afiliará Sedesol 29 mil al programa Pensión para adultos mayores: Con meta de 29 mil 

personas, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal reinicia hoy en todo el estado la afiliación al programa 
Pensión para adultos mayores. La delegada Patricia González Valencia anunció que durante los próximos cinco meses 
recorrerán municipios, así como la apertura de dos ventanillas en Pachuca para lograr el objetivo. Las mesas de atención 
estarán este lunes en Agua Blanca, Zimapán, Santiago de Anaya, Huejutla, Xochicoatlán y Actopan; mañana en: Pachuca, 
Santiago de Anaya, San Felipe Orizatlán, Xochicoatlán, Molango y Actopan. El programa, antes 70 y más, mantenía bajo 
esa denominación a 103 mil beneficiarios. Con la ampliación para personas mayores de 65 años al principio de la actual 
administración federal, la meta de afiliación en el estado es de 62 mil. ―Quiere decir que en diciembre debo tener 165 mil 

incorporados. En los primeros cinco meses del año afiliamos a 33 mil, me faltan 29 mil‖, explicó en entrevista la 
funcionaria federal. Pensión para adultos mayores entrega apoyos económicos bimestrales de mil 50 pesos. Los requisitos 
de ingreso son credencial de elector, acta de nacimiento, comprobante de domicilio, CURP y que no sea pensionado o 
jubilado por ninguna institución pública o privada. Las mesas de atención continuarán el miércoles en Huehuetla, 
Chapulhuacán, Santiago de Anaya, Huejutla, Xochicoatlán y Tianguistengo; jueves en Metepec, Chapulhuacán, 
Chilcuautla, San Felipe Orizatlán, Tianguistengo y Tizayuca; viernes en Pachuca, Chapulhuacán, Chilcuautla, Huejutla, 
Tianguistengo y Tula. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Inscripción al programa Beneficios a través de Internet: La Secretaría de Desarrollo Social del 
estado lanzó un portal electrónico en el cual interesados podrán inscribirse en alguno de los programas de la estrategia 
Beneficios. El apartado está disponible en la liga www.beneficios.hidalgo.gob.mx, mediante el cual deberán anotar 
información personal y esquema al que desean ingresar. Los apoyos están dirigidos a campesinos, jóvenes, niĖos, 
adultos mayores, personas con discapacidad, operadores de transporte público, emprendedores, indígenas y migrantes. 

Beneficios es la estrategia del gobierno del estado que agrupa políticas públicas, esquemas y acciones de desarrollo social 
y económico, dirigidas a mejorar las condiciones de vida de la población. Con inversiones públicas, privadas y sociales, 
enfoca el esfuerzo en comunidades y zonas urbanas marginadas con el objetivo de asegurar acceso a factores básicos. 
Comprende acciones coordinadas por los tres órdenes de gobierno para potenciar el desarrollo de municipios, que los 
programas impacten en el índice de desarrollo humano y, a su vez, en el Programa de las Naciones Unidas para el 
desarrollo. En la página el Ejecutivo informa que los datos personales serán utilizados para identificar los programas y 
posibles beneficiarios quedarán protegidos en apego a la ley de transparencia estatal. Retraso en padrones Cumplió un 
mes de retraso la publicación de beneficiarios de 54 esquemas estatales, como acordó el gobierno con diputados 
federales que integran la comisión especial para la vigilancia de los programas sociales. Como parte de la gira que 
realizaron por 14 entidades federativas donde ocurrieron elecciones el pasado 7 de julio, los legisladores convinieron en 
reunión privada con el gobernador publicar los padrones en la página del Ejecutivo. Lo anterior, con el propósito de 
evidenciar transparencia en el proceso electoral y evitar suspicacias por manejo político de apoyos. (Víctor Valera y 
Gerardo Neria, página 03)  
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Incrementa Pachucard número de afiliados: Como parte de una estrategia para detonar la economía local 
en Pachuca el ayuntamiento, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico municipal, puso a disposición el proyecto 
Pachucard, que día a día logra tener más afiliados. Al respecto el presidente municipal Eleazar García manifestó que este 
programa ha sido un acierto de su administración y se seguirá impulsando para que los pachuqueños obtengan 
descuentos y beneficios en los comercios de la ciudad. ―Pachucard es un éxito de la Secretaría de Desarrollo Económico y 
me llena de alegría porque es un esfuerzo muy importante, desde el inicio de la administración se proyectó la posibilidad 
lanzar este esquema de ofrecer una tarjeta de beneficios y descuentos y en un mes hemos podido afiliar a más de 13 mil 

personas‖. Explicó que por la veda electoral de los recientes comicios en el Estado, se suspendió parcialmente su 
difusión, pero de manera inmediata se retomará el trabajo establecido para ofertarla a los ciudadanos con un costo de 
recuperación de 20 pesos. Puntualizó que el beneficio de la tarjeta, no es sólo para las personas que hacen uso de ella, 
sino también para los comercios, ya que, dijo, el principal objetivo de este proyecto es fomentar e incentivar la economía 
local. ―Es importante que los ciudadanos aprovechemos estos descuentos y los comercios hagan una difusión de lo 
mismo, es un compromiso de ambas partes y por otro lado desde la Secretaría de Desarrollo Económico estamos al 
pendiente de que los comerciantes afiliados se sumen realmente y cumplan puntualmente con lo pactado‖. (Página 

Web) 

El Sol de Hidalgo-La familia, un valor que no se pierde: La charla con Gabriela Castañeda puede ser infinita; 
prolongarse sin asomos de fatiga. Presidenta del DIF Pachuca, amplia, generosa al hablar de proyectos, subraya que se 
sujeta a un estricto plan de trabajo, que está comprometida con lo que emprende. También destaca, porque lo hace, y 
con énfasis: "Para mi esposo, el alcalde, compañero de vida, Eleazar García, y yo, en todo este aparente nunca acabar de 
lo que hacemos, se mantiene en alto, muy en alto, un valor: la familia. Eso nunca lo perdemos. Lo cultivamos 
incansables". Contadora pública, actividad que ha ejercido en el control financiero de un laboratorio patrimonio 
cimentado desde añejo pasado, no omite mencionar que llegó a cursar, en Querétaro, con la brevedad de sólo dos 
meses, la carrera de Arquitectura, aunque había el secreto deseo de ser diseñadora de interiores. Finalmente, fueron los 
números, hoy simplificados en su manejo a través de computadoras, lo que la llevaron a una titulación. Acepta que un 
tanto, este nuevo encargo, que es honorario, le modificó sus esquemas habituales. "Al principio, en el arranque, le 
mencionaba a mi esposo que era cuestión de organizarnos. Entiendo que lo que me corresponde no es tan complicado 
como lo de él, en un mundo de asuntos que resolver, citas, reuniones, viajes. "No se pierde de vista el rol en casa. Estoy 
al pendiente de mis dos hijos, Eleazar, de 13 años, y Eugenia, de 11; la escuela, ir a dejarlos; regresar por ellos. Lo 
habitual de nosotras como pensar en el qué se va a comer, el vestuario, despensa; hasta el gas. Asuntos tal vez que no 
se les dan con facilidad a los señores por sus ocupaciones. "Y a esto se incorpora el laboratorio y el DIF, que ocupa mi 
principalísima atención". EDUCANDO LAS EMOCIONES. Se refiere con particular interés a cursos de verano que 
empezarán a operar desde hoy y hasta el 2 de agosto, en el que unirán esfuerzos diversas entidades del Ayuntamiento. 

"Es abierto al público, de 8:30 a 14:30 horas, con un centro de operación en la Unidad Deportiva, en Piracantos, con una 
amplia gama de actividades para quienes estén entre los seis y 14 años. "Le llamamos Educando las Emociones. Habrá 
visitas a diversos centros de interés como Tuzofari, el Mundo del Futbol, Bioparque y otros de no menos relieve". Los 
interesados, apunta, pueden asistir a oficinas del DIF Municipal, ubicadas en Parque Hidalgo 120, de 8:30 a 16:30 horas. 
Enumera programas en la competencia del organismo que preside, y expresa que en todo momento ha estado vinculada 
a lo que se instruye en el DIF Hidalgo. "Con Lupita Romero, la presidenta, amiga, hay vinculación. Se cambian 
impresiones. Los entusiasmos están vivos y los objetivos identificados". Al tiempo que se define como mujer de carácter, 

no excluye el ser natural conciliadora. "Controlo emociones; pienso y actúo positivamente. Se diría, con la cabeza fría". 
REMODELAN BIOPARQUE. Amena, bullendo ideas, aborda lo que es el Biparque, antes Parque de Convivencia en 
Pachuca, y, categórica, declara: "No lo estamos desmantelando; nada más alejado de la realidad. Amo ese entorno de 
tantos bellos recuerdos. Lo conocí, lo conocí. Otros tiempos. Es simple lo que llevamos a cabo: remodelar. Un espacio 
más accesible para niños y sus papás. Hubo una primera etapa en que se renovó el drenaje, se ubicó una cafetería. 
Limpieza integral. "La hemos llamado unidad de rescate para animales. No se alberga ninguna intención de eliminar a 
mamíferos. Pretendemos que vivan de acuerdo con su hábitat. Algunos, sí, se han enviado a Colorado, Estados Unidos, 
pero tras cumplir aquí un ciclo. Todo es legalito; sin opacidades en procesos. No se han transferido especies a otros 
zoológicos, ni de aquí o del extranjero. Hay un pulcro seguimiento a un inventario de nuestra fauna". En Bioparque, cita 
Gabriela Castañeda, hay una fluencia mensual de no menos de 10 mil personas. "Lo que se obtiene por el ingreso de los 
visitantes se dedica a mantenimiento; un reciclaje natural". La forma en que se ha transformado Bioparque ha recibido 
elogios, entre ellos un reportaje en Alemania. "Entendemos y acatamos que los pequeños no quieren puertas cerradas". 
Comenta que Pachuca es uno de los once municipios hidalguenses que forman parte de la Red Mexicana de Ciudades 
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Amigas de la Niñez". Y agrega, sencilla, cordial: "Nos falta por hacer. El manejo de recursos es cuidadoso. Quedan fuera 
los dispendios. Pero a esta nuestra ciudad, capital del estado, hoy digna, moderna, atractiva, tenemos que 
corresponderle con la misma dignidad y apego". (Ojo Política, página 14 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Alcaldes piden ser como presidentes: Los integrantes de la Conferencia Nacional de Municipios de México, de la 
Asociación Nacional de Alcaldes y de la Asociación de Autoridades Locales de México, que congregan a los presidentes 
municipales del PRI, PAN y PRD en todo el país, presentaron la semana pasada su propuesta de Agenda Municipal para 
México. De acuerdo con los ediles de todas las expresiones políticas el objetivo es construir una reforma del régimen 
municipal a través de 16 puntos esenciales con los que plantean cambios que van de lo legislativo y político, hasta lo 
hacendario e institucional para, según dicen, ―otorgar viabilidad y modernidad al modelo municipal mexicano‖. El 
documento que entregaron tres representantes nacionales de los partidos políticos y que encabezan administraciones 
locales, al presidente en turno de la Cámara de Diputados de San Lázaro, agrupa cinco rubros: reformas políticas, 
hacendarias, regulación del endeudamiento municipal, Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014 y temas a 
corto plazo. Estas tres organizaciones representan a dos mil 445 municipios de los dos mil 457 del país. La principal, la 
número uno, que encabeza su lista de proposiciones –en este caso sí indecorosas- a los legisladores federales, es que se 
reforme el artículo 115 constitucional para, según ellos, clarificar las competencias de los municipios y que se contemple 
una ley reglamentaria de dicha disposición de la Carta Magna.  En segundo término y no menos importante: Implantar la 
reelección del gobierno municipal por un periodo y ampliación del mismo a 6 años (elecciones concurrentes). Es decir, los 
alcaldes del PRI, PAN y PRD requieren de un sueño, de inicio medio imposible, en donde anhelan que se contengan 
disposiciones contenidas en nuestra ley nacional y que el 115 detalla en cuanto al gobierno municipal en México, sobre 
sus atribuciones, capacidades y límites, así como para su deposición si así se lo requiere.  Seguimos con su lista de 
peticiones: aumentar a 30 por ciento (incremento de 1 por ciento anual) el Fondo General de Participaciones. Crear un 
ramo especial para municipios en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Asignar a municipios un porcentaje de los 
impuestos nacionales que se generan en sus localidades, así como un porcentaje del impuesto a las gasolinas y de los 
excedentes petroleros. Eliminar todas las exenciones en el pago del impuesto predial y en el cobro del derecho por uso 
de la vía pública. Vaya, una verdadera lista de peticiones equiparables a las de un niño creyendo en Papá Noel.  En lo 
que concierne a la seguridad pública, el tema que más impacta en la vida diaria de la ciudadanía, el que debería 
encabezar la lista de situaciones, agenda entre gobiernos y peticiones, sólo de pide alcanzar una estrategia de seguridad 
articulada entre los tres órdenes de gobierno que respete las atribuciones legales del municipio. (Eduardo González, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Ahora que se fue GLAFIRO CHÁVEZ, son muchas las lecciones que se quedan con nosotros para aprovecharse mientras 
hay vida. Platicaba con mi hermano Javier y coincidíamos en que fue de los funcionarios que hicieron del poder una 
posibilidad de servicio con amabilidad y con sentido real del verbo SERVIR a los demás, hasta el grado de hacer sentir 
bien al que estaba delante de él y en muchos casos convertirlo en su amigo. Parece fácil pero ejercer el poder con 
amabilidad, sin soberbia, no es una actitud muy común en el escenario del poder sino, por desgracia, todo lo contrarío, 
pues muchos de los que ejercen el poder, dan la impresión de que le hacen el favor al ciudadano cuando lo atienden, 
muy lejanos del ambiente cercano de amistad como el que tenía el ahora ido, Cuando se ausenta la gente buena, es 
cuando se reflexiona y se da uno cuenta que la vida no es más que un lapso de tiempo para caminar junto a gentes que 
Dios, la vida o quien usted decida nos colocan junto a nosotros para vivir y para procurar hacerlos felices mientras 
podamos, o para hacer el esfuerzo de ser solidarios y hermanar nuestro caminar con ellos, con verdadero cariño, amistad 
y amor cuando las circunstancias llegan a ese grado con la esposa, los hijos, los hermanos, los padres y los seres más 

cercanos. Pero cuando tenemos la suerte de tenerlos cerca y podemos hacerlo. Después cuando ya se fueron, cuando ya 
no podemos porque sólo son recuerdo, de nada sirven las palabras y las esquelas, porque en el fondo no son más que 
reclamos a nosotros mismos por no haberlo hecho citando debimos hacerlo por necios o por irresponsables. Esta 
columna no es de moral ni pretende dar clases de ésta, pero vale la pena que de vez en cuando veamos con quién nos 
toca caminar nuestra N. ida y repasemos si somos por lo menos amables con nuestra gente. La vida, dice la vieja 
conseja, no la tenemos comprada, y se va en un instante y quienes nos rodean serán quienes al final de cuentas nos 
tendrán mientras vivan en su corazón, y en muchas ocasiones nosotros lastimamos esos corazones. Vale la pena hacer 
un balance y recobrar prioridades GLAFIRO CHÁVEZ. Su partida deja lecciones de vida para nuevamente y ver que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

cuando uno se va, se cosecha lo que se sembró. Si se fue amable en el trabajo los, frutos son de amabilidad y si fue de 
cariño y amor en la familia seguramente eso se cosechará en la hora final. Frutos que nos deja El Firo. A quien se le 
agradece esta última lección de maestro de vida, Por cierto, fue un aficionado de hueso colorado del. Pachuca y no vimos 
esquela inmediata de este equipo.... no extraña..., hace mucho que este club está desligado de lo que es el Pachuca real. 
Idos. Descanse en paz. *URGE FRENAR ACCIDENTES DE TRÁNSITO  Algo se tiene que hacer para frenar los accidentes 
de tránsito, algo se tiene que inventar para que este azote no lastime tanto a nuestra sociedad. Los datos oficiales son 
terribles 'y se levantan como un muro de la vergüenza que exigen una respuesta de la sociedad organizada en gobierno. 
Enseguida algunos de los datos que son resultado de lo que pasa en nuestras ciudades, y que exigen respuestas 
inmediatas con todo el apoyo de las familias, que son finalmente las que resultan lastimadas. 45 personas mueres 
diariamente en México por accidentes de tránsito México ocupa el SÉPTIMO LUGAR MUNDIAL de accidentes 6 de cada 10 
accidentes son por el alcohol 30 por ciento de los accidentes los provocan los teléfonos celulares, quienes van manejando 
van usando ese aparato. Todos estos datos nos plantean la urgencia de que algo se tiene que hacer para bajar estos 
datos y para darles seguridad a los ciudadanos y a las familias. Es cierto que deben empezar las familias, pero la 
autoridad debe tomar su papel de sociedad organizada en gobierno y debe tomar el liderazgo que le toca con iniciativas 
que debe proponer a la ciudadanía. Ulla cosa es cierta, esto no debe seguir. Estos números deben evitarse y borrarse 

porque son vida. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Crisis en el PRD: La dirigencia formal en Hidalgo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), tras ser uno de los 
dos grandes perdedores en los comicios del 7 de julio, mantiene hermetismo sobre las causas por las que fue desplazado 
al tercer lugar como fuerza política por Nueva Alianza (Panal), lo que disminuye considerablemente la interlocución y 
capacidad de gestión ante los gobiernos federal y estatal de organizaciones afines centralmente de los jefes de las tres 
principales tribus. A Luciano Cornejo Barrera, jefe de Nueva Izquierda, su regreso al Congreso local no es en las mejores 
condiciones porque el PRD tendrá tres legisladores mientras que Panal y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
tendrán en la lógica del resultado total bancadas de cuatro escaños, una más que la perredista, además de que sus 
detractores al interior del sol azteca lo presionarán aún más. Para José Guadarrama Márquez y lo que queda de su Frente 
Democrático Hidalguense (FDH) el resultado en Jacala, Zimapán y Huejutla representó un duro revés aunque haya 
logrado colocar a Imelda Cuellar en una de las curules plurinominales porque es un claro mensaje de que ya no da pelea 
ni en las zonas donde se jactaba de tener su mayor fuerza y estructura. Y no se diga para el senador Isidro Pedraza 
Chávez, jefe de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), que se perfila como el natural para la candidatura a 
gobernador para dentro de tres años más, cuando su enemiga personal Martha López Ríos, quien dirige a la Unión 
Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), fortaleció su presencia en el Valle del Mezquital y en Pachuca. Nadie quiere 
hablar del tema, menos del daño que le causan al sol azteca los desprendimientos hacia el Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) de Andrés Manuel López Obrador, que en un principio minimizó el Comité Ejecutivo Estatal 

asegurando que no se habían afectado sus estructuras e incluso que estaban en condiciones de ganar tres o cuatro 
distritos, cuando en las urnas quedaron 50 mil votos debajo de Nueva Alianza. (Alberto Witvrum, página de 
internet)  

Crónica-Balcón Político… 

“Ahí te dejo mi desprecio”, de votantes a partidos políticos: En las filas del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), los hay quienes saltan de euforia al mostrar el domingo pasado que son una verdadera aplanadora electoral y que 
cuando se lo proponen aceitan su maquinaria y no hay quien los pare, pero también están los mesurados, los que le dan 
otra lectura a lo acontecido el 7 de julio, cuando la mayoría de los ciudadanos simplemente no salió a votar: ―nos 
castigaron a todos los partidos, con el látigo de su desprecio‖. Efectivamente, de un total de un millón 924 mil 368 
ciudadanos en condiciones de acudir a las 3 mil 505 urnas instaladas en los 18 distritos locales electorales, sólo 
atendieron al llamado de los partidos, candidatos y del Instituto Estatal electoral (IEE), árbitro de la contienda, 765 mil 
259 electores. Otros, los más, un millón 159 mil 109 ciudadanos, prefirieron no asistir, con distintos argumentos, uno de 
ellos, según un breve muestreo hecho por la revista ―Vía Libre‖, porque no creen en los partidos políticos y ni siquiera 
conocían a los candidatos en sus respectivos distritos. Los 332 mil 425 mil votos que obtuvo el tricolor el domingo 
pasado, si bien son una suma abrumadora comparada con sus más cercanos seguidores, indican que esta vez sí operó la 
estructura del PRI, pero también hoy podrán entender que el PRI cuenta con alrededor de 330 mil priistas, lo cual no 
significa que ese partido cuente con el aval de la mayoría de los hidalguenses. El castigo ciudadano, ciertamente, no sólo 

fue para el PRI, que mantiene su hegemonía en el Poder Legislativo y el Ejecutivo, además de gobernar la mayoría de los 
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84 municipios de la entidad, también fue para el resto de los partidos políticos que simplemente no hicieron la tarea. Si 
acaso el Partido Nueva Alianza (Panal), que movió a sus maestros y logró 145 mil sufragios, equivalentes a cuatro 
diputaciones locales, en lugar de las cinco que ostentaba en la actual legislatura. Lo cierto es que los ciudadanos 
simplemente se ausentaron de las urnas, porque no creen en los partidos ni en sus representantes. Al menos esa es una 
lectura crítica al interior del PRI, que, obviamente, no todos comparten. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Elecciones: caso cerrado: Parece increíble el hecho de que, una semana después de las elecciones, el proceso esté 
prácticamente concluido. No me refiero al calendario del Instituto Estatal Electoral, sino al hecho de que partidos y 
ciudadanos den vuelta a la hoja y se decidan a otras cosas. Nada de protestas, de manifestaciones callejeras, de 
amenazas de alargar la decisión en tribunales y demás situaciones que durante décadas fueron llamadas ―la segunda 
vuelta electoral‖. No todo fue un lecho de rosas en cuestiones electorales. Habrá que revisar con calma la equidad del 
proceso, o los problemas y sus posibles soluciones, pero la realidad es que el asunto de la renovación del Congreso local 
está prácticamente cerrado. Un proceso así (tal vez sin el asunto del carro completo) es algo que muchos quisiéramos ver 
como constante en el futuro. Elecciones donde los resultados sean claros y que sean asumidos por los partidos. Que la 
gente salga a votar y que después simplemente se entere de los resultados, y no de los conflictos postelectorales. Insisto 
en señalar que toda elección es perfectible, pero lo que falle deberemos revisarlo a fondo en las instituciones 
correspondientes. Ahora toca hacer eso. Ya es un hecho que Hidalgo trabajará reformas a la ley electoral. Bien por eso. 
Habrá la propuesta de nuevas figuras, como las candidaturas ciudadanas, y puntos a tratar propuestos por los partidos. A 
eso hay que dedicar todo el esfuerzo. Si lo hacemos bien (hablo en plural porque nos involucra a todos), tal vez Hidalgo 
pueda ponerse a la vanguardia en materia electoral. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la ex jefa delegacional en Iztapalapa, Clara Brugada, estuvo en el municipio de Tlahuelilpan para hablar 
sobre la denuncia de supuesta privatización de Pemex, acompañada del dirigente de Morena en el estado, Andrés 
Caballero; sin embargo dicen que cómo pide legalidad si cuando quiso ser delegada de Iztapalapa se hizo de una 
mala fama por crear junto a López Obrador y Rafael Acosta “Juanito” una estrategia de burla hacia la población 
para imponerse como delegada, pese a que ni siquiera votaron por ella. 

: Que quien de plano ya no siente lo duro, sino lo tupido, es el alcalde de Acaxochitlán, Erick Sosa, pues ayer un 
grupo de pobladores se volvieron a manifestar frente a la presidencia municipal para denunciar el incremento de robo a 
comercios. Y tanta es la presión de los habitantes hacia el alcalde que ayer mismo este tuvo que despedir a su director 
de Seguridad Pública, Carlos Rojas, a quien acusan como el principal responsable de que la inseguridad se haya 
elevado de manera rápida y constante en el municipio. 

: Que algunos diputados ya buscan dónde colocarse después de que termine su periodo legislativo, dicen que el más 
preocupado por su carrera política es el priista Joel Nochebuena, quien ya anda en negociaciones para tomar una 
subsecretaría en el gobierno del estado. Aunque son rumores que se manejan entre los políticos de la Huasteca, dicen 
que no suena tan descabellada la idea. 

: Que el proyecto de una biblioteca pública en el Jardín del Arte, en Pachuca, ya ha recibido las primeras donaciones 
de libros, por parte de algunas universidades públicas y no de los gobiernos municipal y estatal como se esperaba; 
sin embargo, el proyecto, que es promovido por la regidora Roxana Montealegre espera que más instituciones se 
acerquen para donar material bibliográfico. El problema es que a ver si no es sólo otra llamarada de petate, como ha 
sucedido en otras ocasiones que han querido rescatar este espacio público. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Nosotros quisiéramos vender pura ropa de Tulancingo y del estado, las textileras también lo necesitan, pero requerimos 
vender, por eso alrededor del 40 por ciento de la mercancía que ofrecemos es de origen chino o de otro país asiático‖ 
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Juan Gayosso Vargas 

Presidente del Consejo Administrativo de la plaza del vestido de Tulancingo. 

―Pachucard es un éxito de la Secretaría de Desarrollo Económico y me llena de alegría porque es un esfuerzo muy 
importante, desde el inicio de la administración se proyectó la posibilidad lanzar este esquema‖ 

Eleazar García Sánchez 

Alcalde de Pachuca, sobre la afiliación a la tarjeta de descuentos en la capital.  

―Tendremos que ver qué podemos mejorar, qué es lo que al final de cuentas pudo haber faltado, habremos de ver los 
aciertos que se tuvieron y en su caso también buscar las mejoras al respecto. Desde luego estaremos trabajando‖ 

Mario Ernesto Pfeiffer Islas 

Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, sobre el futuro del IEE. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que la exdirigente magisterial de la Sección XV del SNTE, Mirna García López, sigue haciendo lo que le pega en gana para 
beneficiar a su familia, pues apenas logró que su hermano, de nombre Juvencio, recibiera el nombramiento de Supervisor 
Escolar de Telesecundarias en la zona de Huasca de Ocampo. La plaza, señalan, es de nueva creación, según se sabe 
que las supervisiones escolares de todos los niveles el sindicato magisterial las ha reseccionado para crear más plazas 
para beneficiar a los incondicionales de los exsecretarios generales de la Sección XV, tanto Moíses Jiménez, Mirna García 
López y Alejandro Soto son los que realmente deciden lo que se hace y no al interior de ese comité. 

que después de la elección del pasado 7 de julio, a pesar que el Partido Revolucionario Institucional ganó los 18 distritos, 
es cierto que delegados municipales y hasta distritales, lo mismo que enlaces institucionales asistieron a los territorios 
asignados, algunos de ellos en calidad de turistas y otros hicieron su trabajo desde el escritorio. Ojalá el presidente 
estatal del tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, realice un análisis del trabajo del equipo que le acompañó durante la jornada 
electoral, no vaya a pasar que paguen justos por pegadores. 

que en San Agustín Metzquititlán, cabecera del noveno distrito electoral local, la ciudadanía le cobró la factura a su 
alcalde Pedro Melesio Olivares Arellano, de quien, dicen, fue el causante de la derrota de su partido –el tricolor–. Además 
del mal gobierno municipal, resulta que Olivares Arellano consulta todas las acciones que realiza con el diputado local 
Crisóforo Torres, lo cual le restó en lugar de sumarle. Así las cosas en aquella región. 

que otro funcionario estatal priísta acusado de traicionar a su partido el 7 de julio es el coordinador Regional de 
Planeación en Molango, Rogelio Melo. De acuerdo con sus paisanos, el funcionario, junto a su familia, votó y apoyó al 
candidato del Panal, pues en Ixtlahuaco, comunidad de Lolotla, de donde es originario, ganó dicho partido. A este 
personaje ya le tienen acumuladas varias acciones contra la ciudadanía y, ahora, contra su propio partido. 

que luego de haber sido practicamente borrados del mapa electoral del estado, es momento de que el Partido del 
Trabajo en la entidad piense en una renovación total. Queda claro que tanto Arturo Aparicio como Mariano Torres, lejos 
de hacer crecer a su institución, la han sepultado. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Arraigo, dícese de la práctica de encarcelar o encerrar sin fundamentos sólidos  
(redacción, primera plana) 
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Pablo Vargas González y Julio Menchaca Salazar, se perfilar como los finalistas en la sucesión de Raúl Arroyo González al 
frente .de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Ambos personajes poseen una sólida trayectoria académica, amén 
de haber desempeñado un papel importante entre la sociedad civil hidalguense. Su  capacidad, tanto Vargas González, 
como Menchaca Silabar, garantizarían un pulcro trabajo al frente del organismo que próximamente dejará vacante Arroyo 
González. José Manuel Zúñiga, liberado  Apenas si habló del asunto, pero el ex alcalde de Ixmiquilpan  recupero su 
libertad, a luego de que había sido acusado de peculado. No se le pudieron comprobar los ilícitos de los que se le 
acusaron, razón por la cual abandonó las rejas, en una historia plagada de irregularidades. Por supuesto que con el 
clásico, "usted perdone", no será suficiente.  PAN y PRD, crisis absoluta Las dirigencias del PAN y PRI) en la entidad viven 
uno de sus peores momentos, producto de los magros resultados obtenidos en las pasadas elecciones de diputados 
locales. Vaya pues que ni el tinglado armado en Torno a una imprenta donde misteriosamente encontraron propaganda 
negra, les sirvió 1141 Mucho. Resulta que la ciudadanía simplemente no quiere a ninguno de los dos partidos, de tal 
modo que el PANAL se levantó como el gran vencedor. Algo va a pasar en estos dos institutos políticos, y será drástico, 
porque las cosas no les pintan nada bien. (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Ante las peticiones que suelen llegar después de procesos electorales como el recién 

vivido en Hidalgo por parte de los partidos políticos inconformes con los resultados, responde a los señalamientos el 
IEEH, al recordar que éste organismo no posee facultades para dictaminar sobre los monitoreos a los medios de 
comunicación que difundieron propuestas durante las campañas para renovar la Cámara de Diputados local, pues sólo 
compete al IFE dicha acción, por lo que habrá que ver cómo reaccionan, sobre todo los perredistas. (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Olvera: Caracterizó al gobernador, durante el reciente proceso donde fueron elegidos los diputados 
de lo que será la LXII Legislatura, el temple que mantuvo para exhortar a los habitantes a reflexionar y votar, siempre 
enfatizando la importancia de sufragar por el perfil que mejor cubriera sus expectativas. Destaca también por la 
instrucción girada para efectuar las mesas políticas con todos los partidos.  

Abajo-José Luis Matia: El ex director de la Conagua en Hidalgo, ahora en funciones de titular de la delegación de 
Sedagro en el Valle del Mezquital, encargado de coadyuvar en la ejecución de los programas y acciones del sector 
primario en la región, demostró al final que su corazón no era tan panista y ahora al parecer le apuesta a que tenga que 
ver con el tricolor.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ENOJOS 

Tremendo susto se llevaron Carlos Rojas y Erick Sosa, secretario de Seguridad Pública y alcalde de 
Acaxochitlán, respectivamente, quienes fueron retenidos en instalaciones del ayuntamiento este domingo 
por enardecidos habitantes que incluso amenazaron con linchar a Rojas Roldán debido al clima de 
inseguridad que prevalece en la zona. Tras dialogar por varias horas Sosa Campos convenció a la turba, no sin antes 
firmar acuerdos para solventar cuanto antes los problemas. 

PREPARATIVOS 

Personal de Relaciones Públicas y Difusión del gobierno estatal mantiene especial atención para los 
preparativos del tercer informe de gobierno, aunque los titulares parecen muy indiferentes al evento y su 
logística, los comisionados, acostumbrados a ese tipo de organización, sacaron la casta y con ello el 
correcto orden de los horarios e invitados que acudirán a escuchar el mensaje del mandatario Francisco Olvera. 
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FERIA 

Como cada año autoridades de la UAEH alistan desde ya protocolos, eventos y presentaciones para la Feria 
Universitaria del Libro (FUL) edición 2013, la cual comenzará a partir del 23 de agosto nuevamente en el 
polideportivo de dicha institución con lo que deja claro que este evento ya no es compartido como antes, 
cuando era organizado en plaza Juárez y sus inmediaciones, lo que resultaba un atractivo para la capital 
hidalguense; el año pasado los grillitos comprobaron que con esta decisión hubo una menor asistencia al 
lejano recinto e incluso quejas por parte de los libreros, pues tuvieron pocas ventas. Esta ocasión el panorama 
luce muy similar. 

IMPRODUCTIVOS 

Dicen los grillitos que la regidora del Panal en Mineral de la Reforma, Virginia Amador Soto, en su gestión 
como representante popular en la asamblea municipal mantiene resultados negativos, a pesar de ser 
presidenta de la Comisión de la Niñez, Juventud y Deporte, en tanto su compañero de bancada Emanuel 

González Fonseca, tampoco tiene la mayor idea del trabajo que debe desempeñar en el cabildo, su nula 
participación es evidente durante las sesiones. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Gastan en autos, no en indígenas: La Comisión Nacional para el Desarrollo de Pueblos Indígenas (CDI), 
encabezada por Nuvia Mayorga, no ha escatimado en gastos para la renovación de su parque vehicular y remodelación 
de sus oficinas centrales. En contraste, en este arranque de sexenio, la dependencia ha reportado un escaso avance en 
los programas a su cargo. El 1 de abril de este año, la CDI suscribió un contrato de 165 millones de pesos con la empresa 
Jet Van Car Rental, ganadora de una licitación para la adquisición y mantenimiento de vehículos. El objeto de este 
contrato se detalla en el portal de obligaciones de transparencia del Gobierno federal: "Prestación de servicios de 
transporte terrestre, que consta de 300 unidades nuevas, administración y monitoreo de los servicios de pagos de 
impuestos y derechos vehiculares y placas de circulación, mantenimiento preventivo y correctivo de las unidades, 
seguro". El monto que ello implica incluso supera los 158.2 millones gastados en el primer trimestre del año en el 
Programa de Albergues Escolares Indígenas -de los 236.3 millones que debieron ejercerse en este periodo. Pero, 
además, la Comisión solicitó a Hacienda 7.5 millones de pesos para renovar sus oficinas centrales, ubicadas en Avenida 
México-Coyoacán 343. Sólo para la remodelación del sexto piso, donde se encuentra la dirección general, pide 2.7 
millones. Entre los muebles que contempla la remodelación se incluyen tres sillas ejecutivas de piel marca Vitra con un 
costo total de 104 mil 182 pesos. Se trata de sillas giratorias con inclinación sincronizada hacia adelante y regulación de 
profundidad de asiento y reposabrazos y reposacabezas también regulables. En el primer trimestre del año, la CNI 

registró un subejercicio de 27 por ciento de los recursos que le fueron asignados para el periodo. Además, los programas 
de Fondos Regionales y de Coordinación para el Apoyo a la Producción Indígena ejercieron menos de 1 por ciento de su 
presupuesto. Antes de su designación como titular de la CDI, Mayorga se desempeñó como Secretaria de Finanzas de 
Hidalgo durante la gestión como Gobernador de Miguel Ángel Osorio Chong, actual titular de Gobernación. Resultó electa 
diputada federal por la vía plurinominal en 2012. Oficinas 'dignas' En la remodelación del edificio de la CDI también se 
prevé destinar 1.6 millones para los trabajos de rehabilitación del cuarto piso y 937 mil 816 pesos para la planta baja.  El 
resto, 2.1 millones, serían para la adquisición de un elevador, impermeabilizar la azotea y trabajos en el exterior, según 
se establece en el proyecto de inversión disponible en el portal de Hacienda. "Readecuar las oficinas de manera integral 
para brindar al personal espacios dignos para su buen desempeño creando un ambiente favorable convirtiéndose en un 
factor de productividad cumpliendo con los objetivos de esta Comisión", argumenta la CDI como meta física en el 
documento con fecha de 3 de junio. "Crear nuevos espacios brindando la mejores condiciones de trabajo seguridad y 
confort al personal operativo y directivo actual y de nuevo ingreso de la CDI", agrega. Según el documento, para la 
adquisición del inmobiliario de la dirección general se prevé destinar 787 mil 827 pesos. Entre los muebles que cotizan se 

encuentra un librero de 127 mil pesos, cinco sofás por un costo total de 60 mil 272 pesos y una sala de 33 mil 363 pesos. 
Las cotizaciones que presenta la CDI para surtir de nuevos muebles corresponden a las empresas "Muebles" y "CEM 
muebles", ambas del Estado de Hidalgo, aunque sus costos totales superan la proyección enviada a Hacienda. En la 
descripción, la CDI refiere que actualmente laboran 566 personas. "Por lo que se ha tenido la necesidad de ubicar a dos 
personas por módulo, o ubicar pequeñas mesas de trabajo, lo cual implica descontento del personal, volviéndose los 
espacios poco funcionales e inseguros (sic)", se señala en el documento. En referencia a las adecuaciones de la planta 
baja, explica que es ahí donde llegan las demandas de grupos indígenas que en ocasiones son numerosos y obstaculizan 
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el acceso del personal, que a veces también es agredido. Otros gastos En los primeros meses del año, la Comisión 
Nacional Para el Desarrollo de Pueblos Indígenas (CDI) ha realizado gastos millonarios en cuestiones administrativas. 
Otro contrato con fecha del 15 de abril indica el pago de 15 millones 659 mil 465 pesos a Metlife México por seguro de 
vida institucional y del seguro de separación individualizado para los servidores públicos con nivel de mando, más otros 
gastos de seguros que ascienden a casi 6 millones 100 mil pesos. Para el Día de las Madres, la Comisión tuvo un 
desayuno con costo de 108 mil pesos, pero pagó otros 162 mil 400 por la presentación del comediante Tony Balardi. 
Gastos como vigilancia, mantenimiento a equipo de audio y video, consumibles de cómputo, limpieza, papel higiénico, 
toallas para manos, fotocopiado y agua purificada, han implicado erogaciones de 11 millones 883 mil pesos. (Itxaro 
Arteta, página 05) 

El Universal-Impulsan nueva fase del pacto: Los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la 
Revolución Democrática (PRI, PAN y PRD) se comprometieron a darle un nuevo impulso al Pacto por México y, en 
consecuencia, afinan la incorporación permanente de legisladores en la confección de futuras iniciativas que emanen del 
Consejo Rector.  En declaraciones a EL UNIVERSAL, los presidentes nacionales del PRI y del PRD, César Camacho 
Quiroz y Jesús Zambrano Grijalva, respectivamente, así como los coordinadores parlamentarios en el Senado de la 
República, Emilio Gamboa Patrón (tricolor), Jorge Luis Preciado Rodríguez (blanquiazul) y Miguel Barbosa 
Huerta (sol azteca), consideraron que el Pacto por México es un instrumento valioso para la construcción de reformas de 
gran calado y coincidieron en que en este rediseño debe contar con mayor participación de los actores involucrados en la 
dictaminación de las iniciativas. PRD exige todas las voces  El líder nacional del Partido de  la Revolución Democrática 
(PRD) explicó que ya están participando los legisladores en la construcción de las propuestas del Pacto por México, pero 
añadió que es necesario establecer que estén presenten las voces de todos.  ―Ya está establecido que participen dos de 
cada uno de los partidos, la representación del gobierno, un diputado y un senador de cada uno de los institutos en cada 
tema, para que tomen la batuta y haya un seguimiento‖, expuso Zambrano Grijalva.  El dirigente perredista admitió que 
los comicios en 14 estados ―sí afectaron‖ la confianza en el Pacto; sin embargo, aseguró que sigue siendo efectivo, 
porque es una mesa de diálogo que genera propuestas.  ―El Pacto se construyó sobre la base de confianzas compartidas. 
Se basa en un tripié de las principales fuerzas y si una de éstas falta, volveríamos al escenario de posibles 
confrontaciones‖, afirmó.  Explicó que se continúa discutiendo el mecanismo para que no se afecten los acuerdos y al 
mismo tiempo se resuelvan los problemas que arrojó el proceso electoral.  ―Estamos convencidos en el PRD que se 
requieren las grandes reformas que están planteadas en el Pacto por México y que tiene que buscarse la construcción de 
los acuerdos suficientes, (pero) ¿el mecanismo va a ser sobre la base de qué no pasó nada (en las elecciones) o sobre la 
base de los compromisos de la firma del adéndum?‖, cuestionó.  Demuestra su eficacia: PRI  El líder priísta, Camacho 
Quiroz, aseguró que el Pacto por México ha demostrado su eficacia y aunque todos los días, desde su perspectiva, está 
amenazado, se debe de robustecer con propuestas efectivas.  ―Para robustecerlo hay una sola manera: ser productivos y 
en la medida que haya decisiones habrá vida para el Pacto por México, y si los legisladores están incorporados, la 
viabilidad es mayor‖, indicó.  Camacho Quiroz coincidió en que es necesaria una nueva etapa del Pacto y que éste es un 

espacio plural de ideas que funciona para delinear propuestas, por lo que consideró que los conflictos internos de los 
partidos se deben dirimir domésticamente, sin la pretensión de ser llevados al Consejo Rector.  (Francisco Nieto, 
página 04) 

La Jornada-Maestros: “burla”, el concurso de selección de la SEP: Para muchos de los maestros que presentaron 
ayer el concurso nacional para obtener un puesto de trabajo, la evaluación convocada por la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) fue una "burla" o un "juego", ya que se ofertaron "cero plazas" en determinadas áreas profesionales. Esto 
significa que "venimos a hacer la prueba para nada". Por la tarde, la SEP informó que 140 mil 172 maestros realizaron la 
evaluación, cifra que representa 95.86 por ciento del total de los 146 mil 222 aspirantes registrados. En esta edición se 
ofertaron 12 mil 933 espacios laborales, lo que significa que 127 mil 239 profesores se quedarán sin acceder a un 
empleo, no lograrán una doble plaza o no podrán regularizar su situación como interinos. En un comunicado, la 
dependencia sostuvo que el concurso concluyó "sin ningún incidente", y apuntó que participaron mil 134 observadores de 
55 organizaciones, incluído el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Decepcionados, los mentores 
resolvieron el último examen que la SEP aplicará con las actuales reglas, porque tienen miedo de que la prueba se utilice 
como un "pero" más en el largo y obstaculizado proceso para impartir clases. La evaluación comenzó a las 11 de la 
mañana de ayer en todas las entidades del país, a excepción de Oaxaca y Michoacán, donde el magisterio disidente 
rechazó este concurso por considerarlo una vía implementada por el gobierno federal para despedir a los trabajadores de 
la educación. En la capital del país, la maestra Nicté Martínez expresó que esta es la segunda ocasión que presenta la 
evaluación. Contó que no está en contra de la prueba, pero pide que no se "aplique por nada", ya que hay "cero plazas" 
para los docentes que, como ella, son de educación especial en el Distrito Federal. Lo anterior es contradictorio porque 
en la coordinación cinco, donde ella labora, "no está el equipo completo" y siempre hacen falta docentes. Sin embargo, 
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"es decepcionante que uno quiera hacer bien su trabajo y no existan motivaciones, sino más bien" la necesidad de buscar 
otras opciones o el autoempleo para salir adelante. Dijo que aunque es "absurdo" que evalúen sin que existan puestos, 
ella se presentó al concurso con la esperanza de que al menos le renueven su contrato de un año. En la sede de 
aplicación de la secundaria 14, la profesora Nisarindani Coronado calificó como "un juego" este proceso porque "no hay 
espacios" para los docentes en el área de sicología, pese a que en todas las escuelas existe la necesidad de dichos 
profesores y no hay departamentos de sicopedagogía en los planteles. "Nosotros estudiamos para trabajar con niños con 
ciertas problemáticas, pero el gobierno no nos contrata como tales". Esta es la tercera ocasión que acude a resolver el 
cuestionario de 120 preguntas válidas, las cuales tampoco ayudan a definir quién es o no un buen docente, pues dice 
que alguna vez le preguntaron "a quién tenía que dirigirme si tomo una licencia sindical". Rosa Isela Solís también 
expuso que "hay cero plazas para maestros de prescolar", pero aún así resolvió el examen con la expectativa de que 
durante el ciclo se pudiera generar "algo". En los estados, quienes ofrecieron el menor número de puestos de trabajo 
fueron las secciones 38 de Coahuila y 49 de Nayarit, con "cero plazas" en sus convocatorias, seguidas de Aguascalientes 
y la sección 4 de Campeche, con cinco puestos cada uno, y la sección 17 del estado de México (Valle de Toluca) con un 
total de 20 plazas. Los resultados del examen se darán a conocer el 21 de julio y la calificación obtenida tendrá vigencia 
hasta mayo de 2014. Igual que el año pasado, la calificación mínima para ingresar al sistema educativo será de 3.1. 

(Karina Avilés, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Vuelven a condicionar su mejor asidero: Los líderes del PAN y el PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, ponen 
nuevas condiciones para no romper con el dichoso Pacto por México Necesitados de apuntalar su imagen, fotografiaron 
bien al firmar aquellos 95 compromisos que, juraron, estaban por encima de intereses partidistas para buscar las 
cacareadas ―transformaciones estructurales‖.  Cada cual en su proporción, el Pacto mexicano hizo pensar en el de la 
Moncloa para el saneamiento y reforma de la economía, así como para la modernización jurídica y política de la España 
posfranquista (pensar nada más: allá no se había ensayado alguna fórmula democrática ni para una triste alternancia, y 
se padecía una inflación superior al 26 por ciento). Madero y Zambrano exigen ―remediar el incumplimiento‖ del 
agregado electoral al Pacto, ―realizando una exhaustiva investigación de irregularidades‖ en las entidades en que hubo 
elecciones hace dos domingos, pero también lo que se antojan obviedades tales como ―aprobar las leyes secundarias de 
las reformas constitucionales logradas mediante el Pacto‖ (se ufanan, pero que serían inimaginables sin Congreso 
Federal) en educación, telecomunicaciones y competencia económica; que las Cámaras realicen un periodo extraordinario 
para la reforma política electoral a fin de ―combatir y erradicar los vicios en las próximas elecciones‖; acordar las 
iniciativas de reforma del Estado, incluyendo la reforma política del DF y del nuevo régimen político, así como las de 
reforma energética y hacendaria. Afirmaron que en algunas entidades gobernadas por priistas se recurrió ―al terror, la 

intimidación, las amenazas a electores y a la compra de votos‖; que se violaron los compromisos establecidos en el 
añadido al Pacto y, en boca de Zambrano, que ―resurgieron los peores vicios del antiguo régimen: trapacerías de 
gobernadores priistas, indolencia de algunos dirigentes de este partido y ausencia del gobierno federal priista para 
impedirlas. A la frenética carrera de los gobernadores para restaurar al régimen de partido de Estado, no hubo más que 
indiferencia o complacencia del gobierno federal, encabezado por Enrique Peña Nieto‖. Madero y Zambrano hablan como 
si desconocieran el informe que, en vísperas de las elecciones que pretextan para volver a condicionar el Pacto, presentó 
el presidente de la comisión senatorial de seguimiento del solemne adéndum, José María Martínez, del PAN, quien vio 

focos rojos en solo dos de las 14 entidades, pero también reconoció que el gobierno federal había cumplido en… ¡un ―99 
por ciento‖! ¿Ignoran también que, en alianza de legítimos y espurios, postularon en Oaxaca a un probable violador y 
fugitivo que se hizo pasar por muerto? De no ser para distraer sus lánguidas condiciones hacia el interior de sus partidos 
(el PRD fue mero compañero de viaje en su alianza con el PAN y, pese a triunfos emblemáticos, este último partido se 
debate en una guerra intestina), no se entiende que amenacen con lo que les ha venido sirviendo de alcayata: el Pacto 
por México. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

A ver a quién se le ocurre ahora investigar al Ejército: En los días postreros del gobierno de Felipe Calderón, y sin 
precisar a quiénes se referían, dos altos funcionarios de aquella administración me dijeron por separado que dos de los 
cinco mandos militares en prisión por presuntos nexos con el crimen habían multiplicado fantásticamente sus 
patrimonios. 
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Habría sido el pie de la investigación que puso en la cárcel a los generales Ángeles Dauahare, Dawe y Escorcia, y a los 
mandos Hernández y Reyna. Pero ya no tendrá mucho sentido averiguar quiénes eran los dos enriquecidos, pues los 
cinco están libres, exonerados y, a juzgar por el trato que recibió el viernes el general Ángeles Dauahare, camino de 
convertirse en héroes. El procurador Jesús Murillo Karam y el titular de la SEIDO, Rodrigo Archundia, han subrayado que 
hubo irregularidades graves en el proceso, siembra de pruebas, muy dudosos testigos protegidos, por lo que no había 
razón para sostener las acusaciones. ¿Significa eso que los cinco casos eran idénticos? ¿En serio todo fue un estupendo 
ardid del general secretario Guillermo Galván que ofuscó a la procuradora Marisela Morales? De ser así, sería muy grave 
que permanecieran impunes los causantes de dañar y agraviar a cinco mandos del Ejército mexicano. Aunque después de 
conversar con los generales Dawe y Ángeles Dauahare, me quedo con la impresión de que en la Defensa Nacional, la 
PGR y Los Pinos no hay más objetivo que enterrar el caso.  Ángeles Dauahare lo sintetizó muy bien: ―No tengo nada 
contra el general Galván, nada contra Genaro García Luna, nada contra la ex procuradora Marisela Morales‖. Nada, nada, 
nada. A ver a quién se le ocurre ahora investigar al Ejército. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que una de las principales preocupaciones en el gobierno federal tiene que ver con la salud del procurador general de la 
República, Jesús Murillo Karam. 

No termina de recuperarse a plenitud de un problema en la garganta. Y los pronósticos no parecen ser los mejores. 

:Que quien regresó a México después de una estadía de un semestre en la Universidad de Stanford, en California, es 
Alejandro Poiré. 

El ex secretario de Gobernación no tendrá mucho tiempo para descansar, ya que el Sistema del Tecnológico de 
Monterrey lo acaba de contratar para dirigir la escuela de graduados de Administración Pública, en la Ciudad de México. 

:Que luego de la derrota en las elecciones de la semana pasada, las corrientes hostiles del PRD cocinan a fuego lento el 
ajuste de cuentas al presidente del partido, el chucho Jesús Zambrano. 

Cálculos de la propia Izquierda Democrática proponen adelantar el relevo en la dirigencia perredista para noviembre, y no 
esperar hasta marzo. 

Curioso, porque es lo que Marcelo Ebrard sugirió a principios de año, y por lo que Los Chuchos lo tundieron, le 
decretaron la ley del hielo y, se dice, pusieron a circular un raro expediente sobre un supuesto costo extra en la 

construcción de la Línea 12 del Metro. Pero eso fue ayer. 

:Que hablando de Zambrano, la rotación de la presidencia del Pacto por México, que le correspondería a partir del 31 
de julio, quedará en suspenso y, por lo pronto, seguirá en manos del priista César Camacho. 

Y es que, antes de cualquier cosa, habrá que conocer la respuesta del gobierno federal a las cinco condiciones 

planteadas por Zambrano y el panista Gustavo Madero para permanecer en el acuerdo partidista. 

Así o más enredado. 

:Que dueños y directivos de Interjet y Volaris fueron a Los Pinos y la Secretaría de Economía a protestar por las acciones 
ejercidas contra ambas aerolíneas por la Profeco por presuntas irregularidades en las básculas de maletas. 

Informado de la queja, el procurador Alfredo Castillo aseguró: ―Seguirán los operativos para que me sigan grillando‖. 

(redacción, página 02) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Siete meses del sexenio de Peña: casi siete mil ejecuciones: En el mes de junio disminuyeron en uno por ciento las 
ejecuciones relacionadas con el crimen organizado: de 894 en mayo de este año pasamos a 885 el mes pasado. Esto de 
acuerdo con la base de datos de Lantia, consultora especializada en temas de seguridad. Contabilizando el total de este 
tipo de homicidios en los siete primeros meses del sexenio del presidente Peña Nieto tenemos un total de seis mil 838, 
un promedio de 32 por día. En las cifras de Lantia hay una buena noticia: continúa la tendencia a la baja que comenzó 
desde abril de este año. Ese mes bajaron en 17% los homicidios relacionados con el crimen organizado con respecto a 
marzo. Entre mayo y abril volvieron a bajar en dos por ciento y ahora se suma una tercera caída consecutiva, entre junio 
y mayo, de uno por ciento. Por su parte, la Secretaría de Gobernación (Segob) publicó la semana pasada sus datos 
correspondientes al periodo del 1 al 30 de junio de 2013: ―Por lo que respecta a los homicidios dolosos relacionados a 
delitos federales, se registraron 869. De éstos, 830 son personas presuntamente responsables de hechos ilícitos, 31 
servidores públicos caídos en el cumplimiento de su deber y ocho personas presumiblemente ajenas a los hechos‖. 
Insito: qué bueno que el gobierno federal siga publicando sus propias cifras aparte de las bases de datos que generan 
otros medios y consultoras. Ahora bien, hay analistas como Alejandro Hope que dudan de los datos de la Segob. En un 
artículo aparecido este mes en Nexos, Hope habla de la ―trampa de los números‖. Argumenta que la caída en los 
homicidios es más bien modesta porque ―incluyen datos preliminares (e imposiblemente bajos) del Estado de México‖ En 
segundo lugar: ―el punto de inflexión de la violencia se registró a mediados de 2011, no con el cambio de gobierno‖. Y, 
tercero, ―la serie se ha estabilizado desde octubre pasado‖. La conclusión de Hope es que ―en ausencia de un cambio 
dramático, el año cerrará con algo menos de 20 mil homicidios dolosos, una reducción aproximada de 8% con respecto al 
año pasado. Ese resultado sería un poco mejor que el del año pasado (-4.7%). Si se mantuviese ese ritmo de caída a lo 
largo de todo el sexenio, se llegaría en 2018 a un total de 13 mil 200, lo cual significaría una disminución de 40% con 
respecto a 2012. En ese escenario optimista se acumularían 98 mil 515 averiguaciones previas por homicidio doloso entre 
2013 y 2018, algo menos que en el sexenio de Calderón (103 mil)‖. En esto de llevar estadísticas, es muy importante 
comparar manzanas con manzanas. Por eso, en lo que se aclaran las cifras del gobierno, yo seguiré reportando los datos 
de Lantia que utiliza la misma metodología de conteo de ejecuciones relacionadas con el crimen organizado desde hace 
muchos años. Vale la pena decir que la discrepancia entre lo publicado por la Segob y Lantia es de un 4% (siete mil 119 
homicidios de la primera fuente frente a seis mil 838 de la segunda, en lo que va del sexenio de Peña). Regresando al 
reporte de Lantia, en cuanto a la distribución regional de la violencia, los estados con más ejecuciones en junio fueron 
Chihuahua con 128, Sinaloa con 98, Guerrero (75), Jalisco (71), Coahuila (47), Estado de México (44), Morelos (43), Baja 
California (42), Nuevo León (41) y Oaxaca (40). Si lo medimos por crecimiento en las ejecuciones entre junio y mayo de 
este año, destaca Oaxaca con un incremento del 150%, Estado de México (más 63%), Zacatecas (63%), Baja California 
(36%), Morelos (23%) y Distrito Federal (21%). La mala noticia del reporte de junio de Lantia es que Ciudad Juárez se 
posicionó de nuevo, después de mucho tiempo, como el municipio más violento del país con 43 ejecuciones, tan sólo 

detrás de Chihuahua donde se contabilizaron 41. De acuerdo con la consultora, el aumento de la violencia en este estado 
―es resultado del conflicto que aún persiste entre el cártel de Pacífico y La Línea-cártel de Juárez‖. Acapulco aparece en 
tercer lugar con 35 ejecuciones. La buena noticia de junio es que Monterrey se ha mantenido en una relativa paz con tan 
sólo 12 ejecuciones en el mes. Recordemos que este municipio era el más violento del país todavía en febrero. Esto 
contrasta con el aumento de los homicidios en la zona metropolitana de Guadalajara (municipios de Zapopan, 
Guadalajara y Tlaquepaque), donde continúa una matazón que empezó hace aproximadamente un par de meses. (Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

SAN LÁZARO se acerca al precipicio que conduce a una confrontación con el Poder Judicial. El diputado panista Luis 
Alberto Villarreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, tiene un nudo gordiano que 
desatar, pero no se le ven muchas ganas. Los coordinadores de las bancadas discuten este lunes la forma en que 
llevarán a cabo el periodo extraordinario de sesiones, que arranca mañana. El pleno debe elegir un consejero del IFE y 
no hay consenso para seleccionar a uno de los cinco candidatos finalistas. El pronóstico, nos dicen, es que no haya 
acuerdo y que ni siquiera salga una propuesta para el pleno. Quedaría entonces abierta la puerta para que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, que preside Alejandro Luna Ramos, designe consejero, por primera vez.  

HAY OTROS TEMAS muy espinosos en los que intervienen legisladores y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación. Los magistrados notificaron a la Mesa Directiva del Senado su decisión de no admitir las impugnaciones que 
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presentaron el senador Javier Corral y la dirigencia del PAN, que buscaban echar abajo los estatutos que modificaron 23 
senadores cercanos al ex coordinador de la bancada, Ernesto Cordero. La notificación apareció en la Gaceta 
Parlamentaria. Y, claro, el grupo parlamentario de Acción Nacional sigue en un limbo, porque nadie define qué estatutos 
rigen a los panistas en la Cámara de Senadores, si los aprobados por los cercanos a don Ernesto o los que se 
constituyeron en agosto del año pasado y que mantienen todas las facultades financieras y políticas a su actual líder, el 
dicharachero Jorge Luis Preciado, nos dicen.  

LUEGO DE las elecciones locales donde se modificó el mapa político de los 14 estados en disputa, las dirigencias 
nacionales del PAN y PRD, comandadas por Gustavo Madero y Jesús Zambrano, ya tienen en sus escritorios algunas 
peticiones para que las alianzas no claudiquen: al contrario, nos comentan, varios connotados dirigentes de los dos 
partidos empiezan a vislumbrar una posible coalición para enfrentar las elecciones intermedias de 2015, con el propósito 
de quitarle la mayoría en las cámaras al PRI. Con ello —y a pesar de que aún es muy temprano para decidir— la segunda 
parte de la administración del presidente Enrique Peña Nieto estaría negociándose en términos de reformas, donde la 
oposición intentaría posicionar su agenda. 

A TRES MESES de que el presidente Enrique Peña Nieto promulgara la nueva Ley de Amparo, que servirá para que las 
personas puedan defenderse de los actos de autoridad, organizaciones defensoras de los derechos humanos y víctimas 
de violaciones a las garantías fundamentales aún no pueden hacerla efectiva. Hasta la fecha no hay una reglamentación 
o norma secundaria que la haga operativa. Las organizaciones civiles esperan que dicha legislación se pueda hacer 
realidad cuanto antes, pues pretenden amparar a grupos de campesinos ecologistas que se oponen a megaproyectos en 
sus comunidades, nos adelantan. 

Y PARA QUIENES creían que el capítulo se cerró con el reconocimiento de la derrota por parte del PRI en Baja California, 
están equivocados. El capítulo no ha concluido con el triunfo del panista Francisco Kiko Vega, pues el IFE discutirá hoy un 
paquete de quejas con sanciones para los contendientes en esa elección, que se dieron con todo para denostar al 
adversario. Nos confirman que entre los asuntos por abordar están los spots que tanto los promotores del priísta 
Fernando Castro Trenti como los de Kiko Vega colocaron al aire en radio y televisión y en los que se acusaron de ―robar‖ 
terrenos, adquirir propiedades millonarias sin ingresos que lo justificaran, o poseer empresas que operaban en 

complicidad con la delincuencia. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO ES por hacerles el desaire pero... ¿quién le cree a Gustavo Madero y a Jesús Zambrano? 

RESULTA CURIOSO que el jefe del panismo y el líder del perredismo salgan juntos a poner ¡cinco condiciones! para 
seguir en el Pacto por México. ¿A poco de verdad se atreverían a dejar el acuerdo? 

LA PREGUNTA viene al caso porque, mal que bien, ambos se han colgado del Pacto para defender su gestión, 

argumentando que a través de esa vía están imponiéndole su agenda al gobierno federal. 

LA EXIGENCIA de Madero y Zambrano suena más a una manera de lavarse la cara ante los críticos dentro de sus propios 
partidos, que a un verdadero ultimátum para Enrique Peña Nieto. 

COMO DIRÍA el clásico: el panista y el perredista salieron el domingo a torear para la grada. 

LUEGO del tropiezo en Baja California, el priista César Camacho Quiroz enfiló sus pasos hacia Guerrero para tratar de 
apaciguar a los dinosaurios. 

EL DIRIGENTE tricolor encabezó la sesión del Consejo Político Estatal del PRI en la que tomó protesta a Cuauhtémoc 
Salgado como nuevo presidente estatal de su partido. 
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EL LOGRO de Camacho fue sentar a la misma mesa al ex gobernador Rubén Figueroa y al que no llegó a gobernador, 
Manuel Añorve. 

EL EX ALCALDE de Acapulco y ahora diputado federal trae una fuerte pugna contra Figueroa y su hijo, Rubén Figueroa 
Smutny, quien quiere seguir la carrera de su padre y abuelo, que también fue gobernador. 

ENTRE los tres han intercambiado insultos, descalificaciones y acusaciones, en lo que se percibe como una 
adelantadísima pelea por la próxima candidatura priista al gobierno estatal. 

POR MÁS auditorías que les practican y denuncias de desvíos que les endilgan, los gobernantes nomás no pueden dejar 
el vicio. Sí, el vicio del futbol. 

A PESAR de que su hermano Humberto le heredó una deuda tamaño zambombazo, Rubén Moreira quiere usar recursos 
públicos para apoyar al Santos. 

CON TODO y que las finanzas de Coahuila están más agujereadas que la red de la portería, el gobernador quiere lanzar 
un contragolpe populista apoyándose en el erario. 

PERO NO es el único. También el jalisciense Aristóteles Sandoval ya dijo que va usar el dinero de la gente para echarle la 
mano al alicaído Atlas, un equipo que no gana un campeonato... ¡desde 1951! 

Y LA QUE también ya cayó en fuera de lugar es la alcaldesa de León, Bárbara Botello. 

LA PRIISTA quiere meterle un golazo de 2 millones de pesos a las arcas municipales, para darle ese dinero al equipo que 
cuenta con el respaldo de Carlos Slim. 

LA LANA servirá para que el Grupo Pachuca que encabeza Jesús Martínez y que maneja al equipo leonés restaure la 
butacas del Nou Camp, una obra sin duda fundamental para los habitantes de León. 

TODOS los ojos estarán puestos hoy en Palacio Nacional, pues Enrique Peña Nieto presentará el tan esperado Programa 
de Inversiones en Infraestructura. 

SI EN la ceremonia ven a Gerardo Ruiz Esparza con tremendas ojeras, es porque el titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes estuvo trabajando horas extras arrastrando el lápiz para darle forma a dicho plan. 
 
AQUÍ SE SABRÁ cuáles de todos los proyectos que se han venido comentando comenzarán a construirse y, sobre todo, 
con cuánto dinero contarán. (redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

                                                                         Vía Libre 

 

 


